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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 374 
- без перепечаток 236 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Александр Кожевников: "Мы обязаны помнить, кто развалил "Авангард" - 
и чемпионат Россия - Украина" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах недели - по традиции, ярко и спорно, для Russia-Hockey.ru - 
двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  

перейти к статье 

Тренер молодежной сборной России: новый лимит на легионеров помог 
молодым игрокам в КХЛ (ТАСС) 

Николай Воеводин отметил, что молодежь повышает свой уровень мастерства, 
играя среди мужиков 

перейти к статье 

Владимир Плющев: количество овертаймов в КХЛ вызывает вопросы 
(Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев выразил недоумение большим 
количеством овертаймов в текущем сезоне КХЛ. 

перейти к статье 

"Уезжают те, кто здесь не нужен". Что агенты говорят про ограничения на 
отъезд для молодых спортсменов (Фонтанка (fontanka.ru)) 

Агенты хоккея, волейбола и баскетбола рассказали, в каком состоянии рынок 
после слов Матыцина 

перейти к статье  

Матч "Барыса" начнется с минуты молчания в память о погибших в 
Казахстане (Р-Спорт) 
Матч "Барыса" в КХЛ начнется с минуты молчания в память о погибших на 
шахте 

перейти к статье 

Хоккеисту клуба КХЛ на раскатке перед матчем разрезало ногу коньком 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Хоккеисту клуба КХЛ на раскатке перед матчем разрезало ногу коньком  
перейти к статье 

"Куньлунь" после игры с "Трактором" не может вылететь из Челябинска 
из-за погодных условий (Чемпионат.com) 

"Куньлунь Ред Стар" после гостевой игры с "Трактором" не может вылететь из 
Челябинска из-за погодных условий.  

перейти к статье 



 

 

СКА забросил 1700 шайб на выезде - больше всех в КХЛ (Чемпионат.com) 

Первая шайба в матче регулярного сезона КХЛ "Сочи" - СКА (5:4), которую 
забросил Александр Никишин, стала для армейского клуба 1700-й в 540-м 
гостевом матче в КХЛ 

перейти к статье 

Арена в Омске на матчах "Авангарда" собрала три аншлага подряд 
(Чемпионат.com) 

Арена в Омске на матчах "Авангарда" собрала три аншлага подряд.  
перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Лада" - лидер Востока, трое игроков "Ак Барса" на Матче звезд, чистка 
"Авангарда". 10 событий недели в КХЛ (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
"Трактор" - мощь.  

перейти к статье 

Появится ли у СКА шестой вратарь? Между клюшками (Спорт уик-энд 
(sport-weekend.com)) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонансные хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 

перейти к статье 

В Нижнем Новгороде раскрывают очередной талант. Скауты клубов НХЛ 
уже потирают руки (Советский спорт) 

Никита Артамонов стал первым 17-летним хоккеистом в КХЛ, набравшим 4 очка 
за одну игру.  

перейти к статье 

"ХБ": Многие скажут - у минского "Динамо" проблемы с реализацией. И 
будут правы (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Телеграм-канал "Хоккейный Бульбаш" рассказал о проблемах с реализацией у 
минского "Динамо". 

перейти к статье 

"Система работает неправильно и просто "обезжиривает" детей". Вскрыт 
ворох проблем "Барыса", "злая" Астана и ахиллесова пята Михайлиса 
(PROСПОРТ (prosports.kz)) 
Бывший государственный тренер РК по хоккею с шайбой Сергей Шавернев в 
интервью журналисту Prosports.kz назвал истинные причины неудач столичного 
"Барыса" в КХЛ, которые, как оказалось, невозможно решить одной лишь 
сменой тренерского штаба команды или приглашением высококлассных 
легионеров.  

перейти к статье 

Омская чистка. "Авангард" готовится расстаться с рядом игроков 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Скорее всего, "Ястребы" освобождают платежную ведомость для последующих 
усилений. 

перейти к статье 



 

 

"Авангард" классно играет с топ-клубами, демонстрируя важнейшую 
черту. Овертайм в Казани многое рассказал о "ястребах" (Sports.ru/tribuna) 
После классной домашней серии в первой половине октября у "Авангарда" не 
было времени, чтобы почивать на лаврах: в бешеном ритме календаря 
"ястребы" отправились в следующий мини-этап сезона. 

перейти к статье 

"Переживаю по этому поводу". Форвард "Авангарда" Николишин - о своей 
результативности (Чемпионат.com) 
Нападающий "Авангарда" Иван Николишин после поражения от минского 
"Динамо" (3:4) рассказал о своей результативности. 

перейти к статье 

Кравец - о пропущенном "Авангардом" голе в большинстве: вчетвером 
шайбу отнять не можем (Чемпионат.com) 

Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после поражения от минского 
"Динамо" (3:4) в матче Фонбет Чемпионата КХЛ рассказал о пропущенном голе 
в большинстве. 

перейти к статье 

Кравец рассказал о травме Проскурякова и отказался комментировать 
сделки "Авангарда" (Чемпионат.com) 

Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после поражения от минского 
"Динамо" (3:4) в матче Фонбет Чемпионата КХЛ рассказал о травме голкипера 
Ильи Проскурякова и отказался комментировать сделки омского клуба. 

перейти к статье 

Коньков: ничего страшного для "Авангарда" нет, команде не хватает 
концентрации (Allhockey (allhockey.ru)) 

Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным оценил текущее 
выступление "Авангарда" в регулярном чемпионате КХЛ.  

перейти к статье 

"Хочется, чтобы импорты наши больше давали". Квартальнов - о 
проблемах минского "Динамо" (Чемпионат.com) 

Главный тренер минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов после победы над 
"Авангардом" (4:3) высказался о проблемах белорусского клуба. 

перейти к статье 

"Трактор" завершил процедуру расторжения контракта с Анваром 
Гатиятулиным (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Юрий Николаев представляющий интересы тренера Анвара 
Гатиятулина заявил, что процесс расторжения контракта специалиста с 
"Трактором" завершен. 

перейти к статье 

Нет Радулова и Шипачева - нет игры. "Ак Барс" снова проиграл без своих 
лидеров (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"Нефтехимик" нанес казанцам второе поражение подряд. 

перейти к статье 



 

 

Отсутствие звезд и экономный режим: как "Ак Барс" дважды упустил 
шанс возглавить "Восток" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Первое татарстанское дерби хоккейного сезона осталось за "Нефтехимиком". 
"Ак Барс" уступил в Нижнекамске со счетом 1:2.  

перейти к статье 

Надежная защита, статусные игроки и мужицкий коллектив. За счет чего 
"Амур" должен попасть в плей-офф? (Allhockey (allhockey.ru)) 

Слабо верится в то, что команда Мартемьянова останется вне кубкового 
раунда. 

перейти к статье 

"Лада" эффектно обыграла "Магнитку". Новичок КХЛ - сенсационный 
лидер Востока (Советский спорт) 
Команда из Тольятти возглавила свою конференцию, подвинув звездный 
"Металлург".  

перейти к статье 

"Лада" разгромила "Ак Барс". И идет первой на "Востоке" (Спорт-
экспресс) 

Перед началом сезона большинство экспертов отправляли тольяттинцев на 
самое дно турнирной таблицы.  

перейти к статье   

Лидера чемпионата накрыл серьезный кризис. Что происходит с 
"Магниткой" Разина? (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Разбираемся в причинах октябрьского спада "Металлурга". 

перейти к статье 

Браташ - о победе "Лады" над "Металлургом": "Я бы отдал сегодня 
победу болельщикам" (Sport24.ru) 
Главный тренер "Лады" Олег Браташ прокомментировал победу своей команды 
над "Металлургом" (4:3) в матче КХЛ .  

перейти к статье 

"Плетью, к сожалению, нельзя отлупить". Разин - о поражении 
"Металлурга" (Чемпионат.com) 

Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал поражение от 
"Лады" (3:4) в матче Фонбет Чемпионата КХЛ, которое стало для 
магнитогорского клуба пятым подряд. 

перейти к статье 

Коньков: "Лада", как и "Торпедо" в прошлом году, является открытием 
сезона (Allhockey (allhockey.ru)) 

Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным прокомментировал 
победу "Лады" в матче регулярного чемпионата КХЛ над "Металлургом" со 
счетом 4:3.  

перейти к статье 

Новичок "Салавата" Мелош - любитель драк. Вот подборка его главных 
схваток (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Ждем скидывание краг в Уфе. 



 

 

перейти к статье 

 
Трансферы клубов 

 
"Авангард" заключил контракт с талантливым нападающим (РИА 
ОмскИнформ (omskinform.ru)) 
"Авангард" заключил контракт с талантливым нападающим  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Сахалинские Акулы" провели гала-матч и приняли участие в проекте 
"Коньки в школу" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 

Акции дальневосточной команды в октябре.  
перейти к статье 

"Локо-76" и "Спутник" повторили рекорд по самой длинной серии бросков 
в истории МХЛ (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 

Соперникам понадобилось 34 попытки.  
перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Мария Баталова: "Папа сказал, что позанимаюсь два месяца, в итоге 
прошло уже 20 лет" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Защитник "Агидели" Мария Баталова - единственная, кто поднимал над головой 
Кубок ЖХЛ пять раз.  

перейти к статье 

Перенос дат и времени проведения матчей в Челябинске (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 

Женская хоккейная лига сообщает о переносе дат и времени проведения 
матчей.  

перейти к статье 

Лучшие игроки шестого тура ЖХЛ сезона 2023/2024 (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru)) 
WHL.KHL.RU представляет лучших игроков шестого тура чемпионата Женской 
хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк о Суперсерии-1972: "Прихлопнули канадцев очень сильно. Они 
думали, будет легкая прогулка. Стояли без зубов, лохматые: "Мы вас 
сырыми съедим, ребята" (Sports.ru) 
Владислав Третьяк поделился воспоминаниями о Суперсерии-1972 с Канадой.  

перейти к статье 



 

 

Владислав Третьяк: "Брежнев меня взасос поцеловал, до сих пор не 
моюсь. Он любил целоваться, очень болел за хоккей. В 81-м мы выиграли 
Кубок Канады, купили ему клюшечки, кепочки, сувениры, шайбочку" 
(Sports.ru) 
Владислав Третьяк поделился воспоминаниями о встрече с Леонидом 
Брежневым.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

"Когда видишь на груди герб России, хочется показать лучшие качества" - 
хоккеист молодежной сборной Квочко (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Нападающий Илья Квочко рассказал "Матч ТВ", что вызов в молодежную 
сборную России автоматически подразумевает серьезный настрой вне 
зависимости от уровня соперников. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Экс-нападающий "Салавата" и "Локомотива" Картаев подписал контракт с 
"Югрой" (Чемпионат.com) 
Нападающий Владислав Картаев подписал соглашение с "Югрой", сообщает 
прес-сслужба ханты-мансийского клуба. 

перейти к статье 

Уезжал из России в Америку со скандалом, а теперь может вернуться! 
Какие шансы увидеть Чинахова в "Авангарде" (Sport24.ru) 

Об аренде в этом сезоне стоит забыть.  
перейти к статье 

Разное 
 

Последняя выдающаяся тройка "Спартака" (Континентальная хоккейная 
лига (khl.ru)) 

В октябре "Спартак" одержал серию побед и возглавил турнирную таблицу.  
перейти к статье 

Омские рокеры выступят перед матчем "Авангарда" с "Динамо" 
(Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru)) 

Зажигать болельщиков на G-Drive Арене в рамках домашней рок-серии будет 
группа D.U.D.E.S.  

перейти к статье 

"Чтобы такого не было, нужно вводить ошейники или придумывать 

другую защиту шеи" - Щитов о смерти экс-игрока НХЛ Джонсона (Матч ТВ 

(matchtv.ru)) 

Бывший защитник клубов КХЛ Никита Щитов после новостей о смерти экс-
хоккеиста НХЛ Адама Джонсона заявил "Матч ТВ", что в хоккее нужно вводить 
защиту шеи, чтобы избежать таких инцидентов. 

перейти к статье 



 

 

"Я потеряла половину своего сердца". Экс-игроку "Питтсбурга" 
перерезали горло коньком во время матча (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Страшная трагедия произошла в чемпионате Великобритании по хоккею. 29-
летний американский форвард Адам Джонсон погиб во время матча 
"Ноттингем" - "Шеффилд" - ему перерезали шею коньком в результате 
случайного удара.  

перейти к статье 

"От таких трагедий спасут только ошейники, но кто из взрослых 

согласится на это?" - Кожевников о смерти экс-игрока НХЛ Джонсона 

(Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил "Матч ТВ", что 
смерть экс-игрока НХЛ Адама Джонсона после пореза коньком является 
огромной трагедией, и выразил мнение, как можно избежать подобных случаев 
в хоккее. 

перейти к статье   

"Ужасная трагедия, которая лишний раз показывает, что хоккей - очень 

контактный вид спорта" - Плющев о смерти экс-игрока НХЛ Джонсона 

(Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев заявил "Матч ТВ", 
что смерть экс-игрока НХЛ Адама Джонсона от пореза шеи коньком - ужасная 
трагедия, которая лишний раз показывает, что хоккей - очень контактный вид 
спорта. 

перейти к статье  

Шайба попала в голову болельщице во время матча КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Шайба попала в голову болельщице во время матча КХЛ  

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Александр Кожевников: "Мы обязаны помнить, кто развалил "Авангард" - 
и чемпионат Россия - Украина" (Russia-hockey.ru, Москва, 30 октября 2023) 

Об итогах недели - по традиции, ярко и спорно, для Russia-Hockey.ru - 
двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  
И У НАС В ХОККЕЕ ЕСТЬ ЛЮДИ, КОТОРЫЕ УТОНУЛИ В МАЙОНЕЗЕ  
- Ваши выступления становятся все более резонансными, на прошедшей 
неделе они вызвали комментарии и в мире футбольной журналистики, 
представитель которой заметил - мол, читать Кожевникова не надо, там как 
обычно набор слов с майонезом. Что скажете, Александр Викторович?  
- (смеется) Знаете, раньше я с юмором поглядывал за нашим футболом. В 
советские времена мы дружили с футболистами, их уровень был приличный, 
где-то они за нами, за нашими медалями тянулись, многое у ребят получалось. 
К сожалению, сейчас отношение к футболу скорее брезгливое. И из-за уровня 
игры, и из-за желтой журналистики, которая его поглотила.  
Как-то видел и этого парня, который откликнулся мои слова. Раньше он 
жонглировал, скажу мягко, майонезом, теперь уже майонез жонглирует им. В 
этом процессе - сотни килограммов, целая фабрика. Кстати, и у нас в хоккее 
есть журналисты, которые в этой субстанции утонули.  
- Когда российский футбол перестал быть вам интересен?  
- Ребята, у меня к нашему футболу личный счет - прежде всего к той бригаде, 
которая на спутниковом канале его много лет обслуживала.  
- Поясните, Александр Викторович.  
- Для меня майонезное поколение футбольных комментаторов - символ нашей 
деградации. Эти постоянные унижения всего российского при одновременном 
восхищении всем иностранным, эти вечные обиды мальчиков в песочнице, 
наполеоновские комплексы...  
Кстати, здесь отдам должное "Матч ТВ" - там людей хотя бы помыли-
причесали, убрали депрессию. Появилась картинка - ярче, чем в хоккее.  
ЛУЧШЕ ИМЕТЬ ДЕЛО С ЧЕСТНЫМИ ВРАГАМИ, ЧЕМ С ВНУТРЕННИМ 
МАЙОНЕЗОМ  
- Так в чем ваши личные счеты к спутниковому ТВ, Александр Викторович?  
- Считаю, пятнадцать-двадцать лет назад у нас был исторический шанс 
избежать тех драматических событий, которые сегодня происходят. Тогда, если 
помните, возникла идея запустить объединенный чемпионат России и Украины 
по футболу. К сожалению, у нас в хоккее такое невозможно - "шайба" на 
Украине деградировала. А вот в футболе такие турниры - это большая сила, 
способная объединить наши народы. Их цена - копеечная, тысячные доли от 
цены СВО.  
Так вот тогда наши спутниковые наполеоны сделали все возможное, чтобы 
торпедировать этот проект. Долдонили, что это дорого, бесперспективно и 
никому не нужно. Развернулись в своем разрушении по полной. Не исключаю, 
что кто-то - с подачи спонсоров, все-таки бизнес между нашими странами тогда 
был специфический, не всем было выгодно объединение.  
А когда проект был сорван, вся майонезная фабрика отправилась на Украину 
комментировать местный чемпионат и зарабатывать деньги. Вот тогда мне все 
стало понятно...  
- Подведем итог. Ваши рекомендации футбольным людям.  



 

 

- Ребята, будьте последовательными! Ненавидите свою страну - поступайте как 
Дуди, которые уезжают из России и из-за бугра нам рассказывают, какие мы 
рабы и какие они Д'Артаньяны.  
Да, мы смеемся над ними, но они - хотя бы открытые, честные враги. Лучше 
иметь дело с ними, чем с нашим внутренним майонезом. Мы обязаны это 
понимать - и помнить, как он разрушителен для страны.  
ОПЯТЬ ПОШЛИ БАСНИ ПРО ОМСКИЕ НЬЮ-ВАСЮКИ И ЭМИРАТЫ  
- Итоги недели у нас получились футбольными. Но интересен прежде всего 
хоккей.  
- Мне очень нравятся наши еженедельные обзоры, мы еще сделаем много 
хоккейных интервью, ведь у нас чемпионат-марафон, который только набрал 
ход.  
Из событий недели отмечу разве что разговоры про Омск. Вдруг у нас в прессе 
возродились какие-то басни про прежнее руководство "Авангарда", про все его 
хоккейные Нью-Васюки и Арабские Эмираты, про эффективных менеджеров.  
Послушайте, ребята, вам опять пудрят мозги, там та же история, что и с 
чемпионатом Россия - Украина! Прежнее руководство "Авангарда" привело к 
тому, что этой весной омская команда была разбомблена агентами - там было 
некем играть, почти все лидеры или убежали, или попрятались. Пожарище! 
Даже сам мистер Хартли, кумир эффективного менеджмента, отказался с ним 
работать. При этом все истории о том, что "Авангард" будет наполовину 
состоять из своих воспитанников, тоже оказались блефом, убежали даже 
главные таланты - Чинахов с Мирошниченко.  
Так вот хочу отдать должное новому руководству "Авангарда" и молодому 
менеджеру Курьянову за то, что удалось сохранить команду в более-менее 
нормальном виде и быстро людей подписать.  
Да, Омск сегодня играет максимум на "четверочку", но видна жизнь, постоянная 
кадровая работа. Говорят, что пытаются вернуть даже убежавшего Чинахова. 
Намерен и дальше следить за "Авангардом" с особым вниманием.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_obyazany_pomnit_kto_razvalil_avangard_ch
ampionat_russia_ukraine_/ 

К заголовкам сообщений 

Тренер молодежной сборной России: новый лимит на легионеров помог 
молодым игрокам в КХЛ (ТАСС, Москва, 29 октября 2023) 

Лимит на легионеров в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ), согласно 
которому российские клубы могут заявлять на игру до трех иностранцев, помог 
проявить себя молодым игрокам. Такое мнение ТАСС высказал главный тренер 
молодежной сборной России Николай Воеводин.  
Ранее российские клубы могли заявлять до пяти иностранцев на матч, новый 
лимит был введен с нынешнего сезона.  
"У нас легионеров стало меньше, освободились места в командах и ребята 
заиграли. Те же [Антон] Силаев, [Никита] Артамонов, [Дмитрий] Симашев, 
[Даниил] Бут и другие, которые подходят для молодежной сборной, играют 
среди мужиков, повышают свой уровень мастерства и в любом случае не 
делают шаг назад", - сказал Воеводин.  
"Конечно, отсутствие международных соревнований какую-то роль играет, 
потому что все-таки с канадцами, шведами, финнами интереснее играть и в 
этих матчах молодежь растет. Но я считаю, что у нас есть хорошие молодые 
ребята, которые сами мастеровитые, достаточно хорошего уровня, 
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функционально и тактически обучены. При благоприятном исходе, когда 
сборную России допустят до международных соревнований, они не уступят 
соперникам, будут готовы и физически, и тактически", - добавил он.  
Воеводин возглавляет клуб Всероссийской хоккейной лиги "СКА-Нева", куда он 
перешел из "Чайки", с которой выиграл плей-офф МХЛ.  
"В Санкт-Петербурге все условия на высшем уровне. Работать интересно, а 
высокие требования - это хорошо и ничего страшного. Потому что все эти 
требования только для улучшения уровня профессионализма и своего, и ребят. 
Я только рад, что оказался в таком клубе и имею возможность работать с 
ребятами для улучшения их тактических и физических кондиций, повышения 
мастерства", - подчеркнул он.  

https://tass.ru/sport/19145379 

Похожие сообщения (2): 

 Sports.ru, Москва, 29 октября 2023 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: количество овертаймов в КХЛ вызывает вопросы 
(Чемпионат.com, Москва, 29 октября 2023) 

Заслуженный тренер России Владимир Плющев выразил недоумение большим 
количеством овертаймов в текущем сезоне КХЛ. 
"Много говорят про возросшую конкуренцию и непредсказуемость результатов? 
Конкуренция, может, и возросла, непредсказуемых матчей стало больше. Но к 
мастерству игроков все это не имеет отношения. Конкуренцию и мастерство 
нельзя рассматривать в одной канве. 
А то, что бросается в глаза в этом сезоне - очень большое количество матчей, 
которые выигрываются в овертайме. Это для меня странно. Я тут посмотрел 
статистику - кто побеждал в овертайме, кто проигрывал в овертайме, получая 
свои очки, и был в недоумении, честно говоря. Здесь возникает много вопросов. 
Это тоже можно объяснить конкуренцией? Я вам еще раз повторяю: здесь 
возникает очень много вопросов". 

https://www.championat.com/hockey/news-5298828-vladimir-plyuschev-kolichestvo-
overtajmov-v-khl-vyzyvaet-voprosy.html 

Похожие сообщения (2): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 октября 2023 

 Sports.ru, Москва, 29 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Уезжают те, кто здесь не нужен". Что агенты говорят про ограничения на 
отъезд для молодых спортсменов (Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-
Петербург, 29 октября 2023) 
Агенты хоккея, волейбола и баскетбола рассказали, в каком состоянии рынок 
после слов Матыцина 
На днях министр спорта России Олег Матыцин заявил, что Минспорт вместе с 
Госдумой разработают ограничения на выезд талантливых российских 
хоккеистов за рубеж, приводит его слова РБК. 
Ранее президент РФ Владимир Путин просил разобраться федерацию хоккея с 
"дельцами", которые помогают юным спортсменам перебраться за границу. 
Речь шла об агентах, которые становятся посредниками при переходах. 
Корреспондент MSK1.RU пообщался с агентами из хоккея, волейбола и 
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баскетбола и выяснил, в каком состоянии рынок после подобных заявлений от 
первых лиц российского спорта. 
Проблема только в хоккее? 
На Восточном экономическом форуме Олег Матыцин уже комментировал, 
почему спортсмены уезжают из страны и меняют спортивное гражданство, хотя 
государство пытается компенсировать отсутствие международных турниров. 
 - Надо у них спросить, какие причины смены спортивного гражданства, 
подчеркну, это единичные случаи, - сказал министр спорта в разговоре с 
корреспондентом MSK1.RU. - Никакой трагедии в этом нет. Это повод 
задуматься, если причины серьезные, какие-то значимые, естественно, их надо 
исключить. Но мы видим, что большинство спортсменов продолжает работать и 
чувствовать себя защищенными. Испытывают интерес к развитию именно в 
нынешних условиях. 
"Смена спортивного гражданства и переезд спортсменов - это исключения, я бы 
не рассматривал как правило" Олег Матыцин  
Мы связались с одним из ведущих агентов в хоккее, чтобы выяснить, почему 
Владимир Путин решил разбираться с "дельцами" именно в этом виде спорта. 
Геннадий Ушаков является агентом одного из лучших хоккеистов NHL Евгения 
Малкина. 
 - Среди молодых уезжают только те, кто здесь не нужен, - заявил эксперт. - 
Молодые ребята из юношеских школ, которые востребованы, играют здесь и не 
собираются уезжать. У меня из школы не уезжают люди.  
Он объяснил, что ограничение будет регламентировано на законодательном 
уровне, сейчас ограничить хоккеиста клуб может только контрактом. 
 - Я не понимаю, как будет это ограничение работать, - сказал Ушаков. - В 17 
лет у парня заканчивается контракт, все, он отучился. Школу клуба он окончил, 
а ему ничего не предложили. Он же имеет право уехать? Нет никаких 
оснований его задержать.  
Также агент Малкина рассказал, что знает людей, которые могут перевозить 
ребят за границу.  
 - Я не сторонник такого подхода, - прокомментировал Ушаков. - У меня был 
разговор с человеком, который увозил хоккеистов за рубеж. Он мне сказал, что 
у него дочери учатся в Канаде, надо платить за университет. Поэтому он 
привозит туда в юниорские команды ребят и получает за это от 20 до 30 тысяч 
долларов.  
Он также рассказал, как агенты уговаривают молодых спортсменов переезжать 
в США.  
 - Есть игрок, у него есть родители. Им звонит агент и предлагает встретиться, - 
объяснил агент Малкина. - На встрече обещает, что устроит в CHL (Канадская 
хоккейная лига - сильнейшая юниорская лига Северной Америки. - Прим. ред. ). 
Они говорят, что они готовы. Если нет контрактов с клубом, то он может уехать.  

https://www.fontanka.ru/2023/10/29/72859166/ 

К заголовкам сообщений 

Матч "Барыса" начнется с минуты молчания в память о погибших в 
Казахстане (Р-Спорт, Москва, 29 октября 2023) 

Матч Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между астанинским "Барысом" и 
нижегородским "Торпедо" начнется с минуты молчания в память о погибших в 
результате аварии на шахте в Казахстане, сообщается на сайте клуба из 
столицы Казахстана.  

https://www.fontanka.ru/2023/10/29/72859166/


 

 

В воскресенье на шахте им. Костенко произошла авария. На данный момент 
сообщается о 42 погибших, поиски четырех шахтеров еще продолжаются. 
Пресс-служба президента Казахстана в субботу сообщила, что в связи с 
трагедией на шахте 29 октября объявлен Днем общенационального траура.  

https://rsport.ria.ru/20231029/barys-1905962638.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисту клуба КХЛ на раскатке перед матчем разрезало ногу коньком 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 октября 2023) 
Исполняющий обязанности главного тренера казахстанского "Барыса" Галым 
Мамбеталиев на пресс-конференции после матча КХЛ с нижегородским 
"Торпедо" сообщил, что защитник команды Кирилл Полохов пропустил встречу 
из-за того, что получил на раскатке перед игрой порез ноги коньком. 
Встреча прошла в воскресенье в Астане и завершилась со счетом 2:1 в пользу 
гостей. 
 - Сегодня на раскатке [Полохову] коньком разрезало ногу. Зашивали, четыре 
шва наложили. Нога опухла, не смог конек надеть, хотел выйти. Пришлось 
играть в семь защитников, - сказал Мамбеталиев. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1970791_Hokkeistu_kluba_KKhL_na_rask
atke_pered_matchem_razrezalo_nogu_konkom 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Куньлунь" после игры с "Трактором" не может вылететь из Челябинска 
из-за погодных условий (Чемпионат.com, Москва, 29 октября 2023) 

"Куньлунь Ред Стар" после гостевой игры с "Трактором" не может вылететь из 
Челябинска из-за погодных условий. Об этом сообщает пресс-служба 
китайского клуба. 
На фотографии, опубликованной в телеграм-канале "драконов", видна 
заснеженная взлетно-посадочная полоса аэропорта Челябинска. 
Ранее со сложностями в логистике столкнулся сам "Трактор", который долгое 
время не мог вылететь из Нижнекамска из-за погодных условий. 

https://www.championat.com/hockey/news-5299378-kunlun-posle-igry-s-traktorom-
ne-mozhet-vyletet-iz-chelyabinska-iz-za-pogodnyh-uslovij.html 

К заголовкам сообщений 

СКА забросил 1700 шайб на выезде - больше всех в КХЛ (Чемпионат.com, 
Москва, 29 октября 2023) 

Первая шайба в матче регулярного сезона КХЛ "Сочи" - СКА (5:4), которую 
забросил Александр Никишин, стала для армейского клуба 1700-й в 540-м 
гостевом матче в КХЛ, сообщает пресс-служба команды. 
Клуб из Санкт-Петербурга первым из всех команд лиги достиг данной отметки. 
Идущие на втором и третьем местах "Металлург" и "Ак Барс" не преодолели 
планку в полторы тысячи заброшенных шайб в матчах на выезде - 
соответственно, 1462 гола в 546 играх и 1438 голов в 531 встрече. 
Подопечные Романа Ротенберга после 22 матчей Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги набрали 24 очка и занимают восьмое место в 
таблице Западной конференции. 

https://rsport.ria.ru/20231029/barys-1905962638.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1970791_Hokkeistu_kluba_KKhL_na_raskatke_pered_matchem_razrezalo_nogu_konkom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1970791_Hokkeistu_kluba_KKhL_na_raskatke_pered_matchem_razrezalo_nogu_konkom
https://allhockey.ru/news/show/494526-Trener_Barysa_Polohovu_kon_kom_razrezalo_nogu_chetyre_shva_nalozhili
https://www.championat.com/hockey/news-5299378-kunlun-posle-igry-s-traktorom-ne-mozhet-vyletet-iz-chelyabinska-iz-za-pogodnyh-uslovij.html
https://www.championat.com/hockey/news-5299378-kunlun-posle-igry-s-traktorom-ne-mozhet-vyletet-iz-chelyabinska-iz-za-pogodnyh-uslovij.html


 

 

Напомним, в следующем матче регулярного чемпионата КХЛ СКА 31 октября в 
Санкт-Петербурге сыграет с "Ак Барсом".  

https://www.championat.com/hockey/news-5299320-ska-zabrosil-1700-shajb-na-
vyezde-bolshe-vseh-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Арена в Омске на матчах "Авангарда" собрала три аншлага подряд 
(Чемпионат.com, Москва, 29 октября 2023) 

Арена в Омске на матчах "Авангарда" собрала три аншлага подряд. Игры с 
"Локомотивом", (15 октября, 4:1), "Салаватом Юлаевым" (26 октября, 1:0), 
минским "Динамо" (29 октября, 3:4) собрали максимальную аудиторию в 12 011 
зрителей. 
После 23 сыгранных матчей омский клуб одержал 12 побед при 11 поражениях. 
С 27 результативными баллами подопечные Михаила Кравеца занимают 
седьмое место в турнирной таблице Восточной конференции. В следующем 
матче "Авангард" сыграет дома с нижегородским "Торпедо". Игра состоится 31 
октября и начнется в 16:30 мск. 
Ранее главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после поражения от 
минского "Динамо" (3:4) в матче Фонбет Чемпионата КХЛ рассказал о 
пропущенном голе в большинстве.  

https://www.championat.com/hockey/news-5299194-arena-v-omske-na-matchah-
avangarda-sobrala-tri-anshlaga-podryad.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Лада" - лидер Востока, трое игроков "Ак Барса" на Матче звезд, чистка 
"Авангарда". 10 событий недели в КХЛ (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 30 октября 2023) 
"Трактор" - мощь.  
КХЛ дополнила составы звездных команд, растренированный "Трактор" 
обыграл "Магнитку" после тяжелого перелета, "Авангард" расстается с 
хоккеистами, а "Торпедо" находит и раскрывает таланты. 
Об этих и других событиях недели - в подборке "БИЗНЕС Online". 
1. Новичок стал лидером 
Не было ни одной причины делать ставку на то, что "Лада" ворвется на первое 
место Востока даже на короткое время. Команда почти полностью обновила 
состав после возвращения из ВХЛ, а вдобавок начала сезон с трех поражений. 
Но по ходу чемпионата у игроков прибавилось опыта и уверенности. В 
последних пяти матчах тольяттинцы одержали четыре победы. Биты были в 
том числе и прежние лидеры конференции - "Металлург" и "Ак Барс". 
В состав клуба сходу влились легионеры. Скотт Космачук набрал три очка в 
игре с казанцами, а Трой Джозефс уже трижды забивал победные шайбы. По 
этому показателю он уступает лишь Александру Радулову (4). Быстро 
адаптировался и рожденный в Чехии Остап Сафин, он попал в число лучших 
бомбардиров (16 очков в 26 матчах). У хоккеиста есть российский паспорт, так 
что перед ним открыты все дороги в КХЛ. Нельзя не отметить и Олега Браташа. 
Специалист проводит первый год в сильнейшей лиге страны и уже превзошел 
все ожидания. 
2. КХЛ выбрала Юдина 

https://www.championat.com/hockey/news-5299320-ska-zabrosil-1700-shajb-na-vyezde-bolshe-vseh-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5299320-ska-zabrosil-1700-shajb-na-vyezde-bolshe-vseh-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5299194-arena-v-omske-na-matchah-avangarda-sobrala-tri-anshlaga-podryad.html
https://www.championat.com/hockey/news-5299194-arena-v-omske-na-matchah-avangarda-sobrala-tri-anshlaga-podryad.html


 

 

После того, как болельщики и журналисты определились с выбором игроков на 
Матч Звезд, настала очередь КХЛ. Лига выбрала 12 хоккеистов, среди них есть 
второй бомбардир среди защитников "Ак Барса" Дмитрий Юдин. Также не 
остался без внимания Лукаш Клок из "Нефтехимика". На своей позиции чех 
входит в топ-5 лучших по очкам в КХЛ (16 в 23 играх). Оба еще ни разу не 
участвовали в этом мероприятии. 
Напомним, ранее на Матч звезд пригласили Александра Радулова и Дмитрия 
Яшкина. От "Салавата Юлаева" выступит только Александр Самонов. При этом 
"Адмирал" и "Барыс", не попадающие в зону плей-офф, делегируют сразу по 
два представителя. Теперь звездные команды сформировались окончательно. 
9 и 10 декабря виртуозов лиги примет новая "СКА-Арена" в Питере.  
3. Упущенный талант "Нефтехимика" идет по стопам Тарасенко  
Помимо яркого и скоростного стиля игры, Игоря Ларионова нередко хвалят за 
доверие к молодежи. "Торпедо" входит в тройку самых молодых команд в 
стране. Один из главных талантов системы - 17-летний Никита Артамонов. 
Лучший игрок юниорской команды "Нефтехимика" не успел дебютировать за 
основную команду в КХЛ. Нижегородцы удачно выменяли его на Андрея 
Тихомирова - голкипера, который не имел шансов стать основным. 
В матче с "Автомобилистом" (4:2) форвард "Торпедо" принял участие во всех 
голевых атаках своей команды. На его счету два гола и две передачи. Это 
первый случай в истории КХЛ, когда игрок младше 18 лет набрал 4 очка за игру. 
Раньше рекорд удерживал Матвей Мичков, который пару лет назад в возрасте 
16 лет отметился тремя очками в матче "Сочи". Артамонов идет по отличному 
графику. В 23 матчах он набрал 13 (4+9) очков. Больше результативных 
действий в 17 лет было только у Владимира Тарасенко - 24 (13+11). 
4. "Авангард" без Пайгина и Панюкова  
Омская команда продолжает искать способы выхода из кризиса. После череды 
побед она провела невнятную выездную серию и в том числе уступила 
"Витязю" Дмитрия Рябыкина. Сейчас команда находится на непривычном для 
себя седьмом месте на Востоке. На этом фоне было объявлено о расставании 
с двумя хоккеистами. Кирилла Панюкова обменяли в "Амур" на денежную 
компенсацию, а Зията Пайгина выставили на драфт отказов.  
В целом, эти изменения напрашивались. Панюков не мог претендовать на роль 
игрока топ-6 в "Ак Барсе" из-за огромной конкуренции. В ослабевшем 
"Авангарде" он с этой ролью также не справился - три (1+2) очка в 17 матчах. У 
Пайгина был худший показатель полезности в Омске (-4). Возможно, чистка 
состава поможет в перспективе, но сиюминутного эффекта она не произвела. 
После расставания с двумя игроками "Авангард" уступил минскому "Динамо", 
выигрывая 0:2. 
5. Убойное большинство "Динамо" 
За два месяца "Динамо" практически не допускало серьезных провалов. В 
худшем случае команда проигрывала два матча подряд. При этом москвичи не 
отказываются от победных серий. Команда Алексея Кудашова не проигрывает 
уже в пяти матчах подряд. Во многом это заслуга большинства. Из 93-х попыток 
"Динамо" реализовало 29 (31,2%) - лучший показатель в КХЛ. Особенно был 
заметен контраст в предыдущей игре с "Салаватом Юлаевым" (2:1). Из пяти 
преимуществ "Динамо" реализовало два, уфимцам же не хватило восьми 
попыток даже на одну шайбу. 
Сильный отрезок проводит Джордан Уил. Канадец набрал 26 (16+10) очков в 23 
встречах и занимает второе место в списке бомбардиров КХЛ, уступая лишь 
феноменальному Николаю Голдобину. На прошлой неделе игрок набирал по 



 

 

три очка в матчах с "Ладой" и "Витязем". Подмосковному клубу досталось и от 
Дмитрия Рашевского. 23-летний нападающий пробивал его ворота трижды. 
6. День рождения "Нефтехимика" 
Как и год назад, ужасный сентябрь сменился для "Нефтехимика" октябрьским 
возрождением. К матчу с "Трактором", посвященному 55-летию клуба, 
нижнекамцы подошли в отличной форме, у них продолжалась четырехматчевая 
победная серия. Но и без того проблем с мотивацией не возникало. В этот день 
игру по всей стране транслировал "Матч ТВ", организовавший выездную 
студию. Поздравления летели из других регионов и со всего мира. Не остался в 
стороне главный тренер СКА Роман Ротенберг и самый известный воспитанник 
нижнекамского хоккея Михаил Сергачев.  
"Нефтехимик" подготовился к круглой дате основательно: перед игрой публику 
разогревала группа "Банд'Эрос", а хоккеисты вышли на лед в ретро-форме 
морковного цвета, которая использовалась еще в 60-х. Сама игра тоже не 
разочаровала. Проигрывая 0:1 больше половины матча, "Нефтехимик" 
перевернул ход событий и в третьем периоде организовал два гола менее чем 
за пять минут. Победный гол забил Дмитрий Соколов, оформивший пятое очко 
в своем пятом матче за "Нефтехимик". 
7. "Трактор" "раскатал" "Магнитку" без раскатки  
В тот день "Трактор" потерпел четвертое поражение в пяти матчах, но на этом 
неприятности не закончились. Рейс, забиравший команду из Нижнекамска, не 
смог сесть в Челябинске из-за плохой погоды и сделал вынужденную посадку в 
Самаре. Высадившись утром, хоккеисты почти целый день хоккеисты провели в 
гостинице и аэропорту. До следующего матча с "Металлургом" оставалось 
менее суток. 
Игра проходила в Магнитогорске, но местную арену по-прежнему ремонтируют, 
поэтому "Трактору" пришлось делать посадку в родном Челябинске и уже 
оттуда ехать на матч на автобусе. Игроки безумно устали - тренерский штаб 
даже отказался от раскатки. Казалось, что в таком состоянии челябинцы будут 
легкой добычей для соперника и примерно ко второму периоду окончательно 
развалятся.  
Но в реальности все оказалось совершенно по-другому. "Трактор" выглядел 
гораздо быстрее расслабленного соперника, чаще бросал, а главное - 
реализовывал моменты. К старту третьего периода "Трактор" вел уже 4:0, в 
дальнейшем позволив сопернику отыграть лишь две шайбы. 
Не в последнюю очередь на результат повлиял главный тренер "Металлурга" 
Андрей Разин. Он решил заменить основного голкипера Артема Загидуллина 
после курьезного гола. Шайба после броска Семена Дер-Агучинцева попала в 
пятую точку голкипера и отскочила ворота.  
Вышедший вместо него молодой Илья Набоков пропустил 3 гола после 6 
бросков. В третьем периоде Разин вернул Загидуллина в рамку, но изменить 
что-либо было уже очень сложно. Между тем, "Трактор" забрал и второй матч, 
состоявшийся через день, но уже на своей площадке. А магнтогорцам сейчас не 
позавидуешь. В пяти последних матчах они потерпели пять поражений и 
набрали всего одно очко. 
8. Окулов извинился за дубль 
"Сибирь" - еще один клуб-именинник прошедшей недели. В день 61-летия 
новосибирцам предстояло дома сыграть с чемпионом - ЦСКА. Команда Дэвида 
Немировски повела в первом периоде 2:0 и имела реальные шансы на победу. 
Однако удержать перевес и повторить успех Нижнекамска не удалось. Главный 
виновник - самый титулованный воспитанник "Сибири" в КХЛ Константин 
Окулов, выступающий за ЦСКА. Сначала он вывел свою команду вперед при 



 

 

счете 2:2 во втором периоде. А затем, откликнулся на пас Максима Соркина, 
находясь прямо перед воротами. Этот гол оказался решающим. Всего в этот 
день нападающий набрал три (2+1) очка. 
После игры Окулов не скрывал эмоций. На старте сезона он забил непривычно 
мало, голевая засуха составила 8 матчей. Но в то же время Константин отдал 
дань уважения родному городу и даже извинился за причиненный ущерб: "Рад 
за город. Наконец-то появился новый стадион. "Сибирь" отмечала день 
рождения, а я преподнес подарок - дубль? Извиняюсь, что так получилось. Но 
пока, к сожалению, вообще с голами плохо. И хорошо, что хоть сегодня. 
Партнеры помогли, где-то прорвало, и дай бог, чтобы впредь было больше 
голов", - сказал нападающий. 
9. "Торпедо" сыграет на футбольном стадионе 
В новогодние праздники команда Ларионова проведет два домашних матча. 
Имена соперников не самые громкие - "Куньлунь" и минское "Динамо". Но 
нижегородцы нашли интересный способ привлечь болельщиков. 7 января они 
хотят сыграть с белорусским клубом на стадионе "Нижний Новгород". Эта 
арена, построенная к чемпионату мира-2018, вмещает 45 тыс. зрителей.  
Если матч состоится, это будет первый случай в истории КХЛ, когда игра на 
открытом воздухе проходит на арене российского клуба. Последний раз 
подобное мероприятие проходило в Хельсинки, "Йокерит" принимал СКА. В 
ВХЛ раньше существовала ежегодная "русская классика", но с 2019 года 
традиция прервалась.  
10. Сочи снова сильнее СКА 
В начале октября "Сочи" обыграл СКА (5:4). Теперь ситуация повторилась: 
южане победили, причем с тем же счетом. Питер давил соперника по всем 
фронтам. Делал больше силовых приемов и лучше реализовывал моменты. Но 
рывок в середине второго периода помог сочинцам вернуться с 0:2 и выйти 
вперед. А на последней минуте мощный бросок Егора Попова принес команде 
победу. 
Пару недель назад клубы совершили обмен. Борна Рендулич перешел в СКА, а 
в обратном направлении последовал Марат Хуснутдинов. В отличие от 
хорвата, россиянин не ушел со льда без очков, оформив передачу. Его новый 
клуб - шестой на Западе, а СКА находится в самом хвосте зоны плей-офф. 
Ротенберг не снимает вину со своей команды, но как и прежде много говорит о 
внешних обстоятельствах: "Понятно, что соперник был намного свежее после 7 
дней отдыха. Мы в это время летали, играли, но это не оправдание нашей 
сегодняшней игры, - сказал тренер СКА на пресс-конференции.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288870 

К заголовкам сообщений 

Появится ли у СКА шестой вратарь? Между клюшками (Спорт уик-энд 
(sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 29 октября 2023) 

В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонансные хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 
Армейский круговорот 
Постоянная ротация игроков СКА приводит ко многим рекордам, вернее, 
антирекордам, которые иначе как абсурдными не назовешь. Не прошло еще и 
двух месяцев регулярного чемпионата, а за армейцев сыграли в чемпионате 
уже пять вратарей.  
Последним стал 19-летний белорус Павел Мойсевич, который дебютировал в 
минувшую среду в матче с "Куньлунем", в первом периоде сменив Артемия 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288870


 

 

Плешкова. Он, кстати, отстоял свой матч "на ноль". Но никаких гарантий, что он 
и дальше будет появляться в воротах СКА, нет. Ведь раньше он выступал за 
"СКА-Неву" в ВХЛ. 
А первым номером главной команды недавно стал Никита Серебряков или тот 
же Плешков, или швед Маттсон. Тут можно запутаться, с учетом того, что 
Сергей Иванов, начинавший сезон в СКА, уже обменян в "Адмирал". А еще два 
вратаря, считавшиеся основными в прошлом сезоне - Николаев и 
Подъяпольский, - тоже в новых клубах, в "Нефтехимике" и "Ладе" 
соответственно.  
За круговоротом голкиперов, наверное, можно наблюдать бесконечно. Но это 
всего лишь шестой случай в истории питерского клуба, когда тренеры 
использовали пять стражей ворот за один сезон. И точно никогда такого 
количество не набиралось к двум первым месяцам "регулярки".  
Забавно, что Мойсевич еще и четвертый вратарь-новичок СКА в этом сезоне. 
Такое происходило до этого лишь раз за существование "армейцев Невы" - в 
сезоне 2000/01, когда у клуба было аховое финансовое положение. Причем 
голкиперы Сергей Белов и Павел Орлов приняли участие только в одном матче 
- один сменил другого по ходу второго периода. 
Юран против "Торпедо" 
Нижегородское "Торпедо" хочет сыграть в этом сезоне матч на открытом 
воздухе, на футбольном стадионе "Пари НН" "Нижний Новгород". Выбрана уже 
и дата, 7 января. В этот день "автозаводцы" по календарю принимают минское 
"Динамо". Предполагается, что на арене двумя днями раньше пройдет и матч 
МХЛ с участием нижегородского клуба "Чайка", действующего обладателя 
Кубка Харламова. 
Вместимость хоккейного дворца "Нагорный" - 5500 человек (на всех матчах 
нынешнего чемпионата был аншлаг). Футбольная арена вмещает почти в 
десять раз больше (45 000 зрителей). Есть вероятность, с учетом того, как 
любят в этом городе команду Ларионова, что она вся будет заполнена.  
Впрочем, хорошая идея может быть зарублена на корню в самом начале, 
поскольку против выступили руководители "Пари НН" и главный тренер Сергей 
Юран. 
"Я не против таких шоу, только за, но стадион "Нижний Новгород не то место, 
где 7 января стоит проводить матч, - заявил Юран. - После заключительной 
домашней игры в начале декабря с "Уралом" футбольное поле должно пройти 
реновацию. И это не какая-то формальная процедура, а комплекс работ, 
предписанный агрономом. И если мы его не проведем, то к первому 
домашнему матчу 3 марта поле не будет готово. И встречу придется проводить 
на резервном стадионе в Самаре. Вряд ли это в интересах болельщиков. И я 
категорически против переноса".  
Кстати, ни на одном футбольном стадионе еще ни разу не потребовалось таких 
радикальных мер. Но, возможно, Юран лучше понимает в агрономии. 
Берард уже обогнал Овечкина 
Пока Овечкин ведет погоню за рекордом Гретцки, его опередил уже следующий 
некст-ван НХЛ - Коннор Берард. "Джерси" "Чикаго" с 98-м номером на спине - 
самые продаваемые в НХЛ с июня этого года.  
В тройку лучших вошли форвард "Нью-Джерси" Джек Хьюз, который на данный 
момент лучший бомбардир лиги, и нападающий "Бостона" Брэд Маршанд. 
Удивительно, что нынешней "иконы лиги" Коннора Макдэвида не оказалось 
даже в десятке, а Сидни Кросби - только четвертый.  



 

 

При этом Овечкин, чьи "хоккейки" раскупались в прошлом сезоне лучше всего 
за океаном, опустился в рейтинге народной любви на седьмое место, а восьмой 
- Капризов. 
Забавно, что Берард, несмотря на весь пиар, начал сезон так себе - он 
занимает в списке лучших бомбардиров среди новичков только четвертое 
место - 4 (2+2) очка в семи играх. Но реклама, как известно, двигатель 
торговли. 
Радужная ленточка вернулась 
Не все так радужно оказалось в НХЛ, как виделось перед началом сезона. 
Вернее, наоборот, оказалось радужно. Вопреки первоначальным обещаниям.  
Перед стартом чемпионата руководство лиги объявило, что запрещает все 
акции, связанные с пропагандой ЛГБТ-сообщества. Но не прошло и двух 
недель, как от своего обещания легко отказалось.  
Это произошло после того, как защитник "Аризоны" Трэвис Дермотт в матче 
против "Анахайма" вышел на лед с клюшкой в радужной обмотке, 
символизирующей секс-меньшинства. 
"На самом деле не хочется идти против правил, установленных работодателем, 
- объяснял Дермотт после матча. - Но я хочу повлиять на то, чтобы каждый 
чувствовал себя вовлеченным. Это не прыжок в последний вагон, я стремился к 
этому на протяжении всей карьеры. Не хочу выставлять в плохом свете своих 
партнеров, тренеров, руководителей или менеджеров по экипировке, которые 
должны следить за такими вещами. Я пошел на это в одиночку и готов к 
любому решению лиги". 
Впрочем, Дермотт зря расстраивался - никаких санкций не последовало. 
Заокеанская лига показала, что хозяйка своего слова: сама дала, сама же взяла 
обратно. Уже через день вышел пресс-релиз, что запрет на обматывание 
клюшек радужными лентами отменен, а игроки теперь имеют право 
демонстрировать свои "социальные интересы" и таким образом. 
Первый "игроман" появился в НХЛ 
Скандалы, сотрясающие футбол, связанные с участием игроков в ставках на 
тотализаторе, добрались и до хоккея. "Первой ласточкой" стал центрфорвард 
"Оттавы" Шейн Пинто. Лига дисквалифицировала его на 41 матч за нарушение 
правил в отношении ставок. 
Что именно сделал Пинто, пока неизвестно. Расследование началось летом и 
активизировалось в последние несколько недель. При этом Шейн не обвинен в 
ставках на матчи НХЛ - в памятке, составленной в марте прошлого года, всем 
хоккеистам напоминалось, что все ставки на любые игры лиги, даже если они 
законны, "абсолютно запрещены", поскольку наносят ущерб или противоречит 
благополучию лиги. 
Пинто на данный момент находится в роли ограниченно свободного агента и 
тренируется самостоятельно. Видимо, теперь переговоры с клубом о новом 
контракте пойдут по иному сценарию, нежели раньше. Да и еще неизвестно, 
дадут ли игроку шанс показать себя, или он покинет лигу с "волчьим билетом". 
Юниоры почувствовали себя судьями 
Хоккеисты клуба канадской юниорской лиги (WHL) "Ванкувер Джайнтс" провели 
матч чемпионата против "Спокан Чифс" в форме арбитров. Поскольку игроки 
"Ванкувера" были одеты в черно-белую форму, арбитрам на льду пришлось 
облачиться в бежевые свитера. 
"Джайнтс", примерив черно-белые свитера, таким образом выразили 
признательность и поддержку тысячам хоккейных арбитров в Британской 
Колумбии и по всей Канаде. Ведь, как ни странно, после пандемии ковида на 



 

 

родине хоккея не хватает арбитров, способных работать на профессиональных 
матчах. 
После окончания матча необычную форму начали продавать на онлайн-
аукционе. Все вырученные средства будут отправлены людям, пострадавшим 
от пандемии.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/226875-
poyavitsya-li-u-ska-shestoj-vratar-mezhdu-klyushkami 

К заголовкам сообщений 

В Нижнем Новгороде раскрывают очередной талант. Скауты клубов НХЛ 
уже потирают руки (Советский спорт, Москва, 29 октября 2023) 
Никита Артамонов стал первым 17-летним хоккеистом в КХЛ, набравшим 4 очка 
за одну игру.  
В матче нижегородского "Торпедо" с "Автомобилистом" произошло уникальное 
событие. 17-летний нападающий автозаводцев Никита Артамонов провел 
лучшую игру в карьере и стал первым несовершеннолетним игроком в истории 
КХЛ, набравшим 4 очка за матч.  
Таким образом, юный форвард побил предыдущее достижение, установленное 
Матвеем Мичковым в форме СКА. 6 сентября 2021 года форвард набрал 3 
(2+1) очка в матче с "Адмиралом".  
После таких феерических перформансов обязательно появляется вопрос - кто 
этот парень и откуда он смог протиснуться в лигу взрослых и суровых 
хоккейных мужчин? Никита Артамонов, которого главный тренер "Торпедо" 
Игорь Ларионов начал только в нынешнем сезоне подтягивать к основе 
команды, с ходу заявил о себе.  
Артамонов - воспитанник школы нижнекамского хоккея. Там и начался его путь 
с юниорских и молодежных команд. В сезоне-2021/2022, когда Никите еще не 
исполнилось 16 лет, он уже активно феерил за местный "Нефтехимик" U16. 
Всего за тот сезон школьник за 30 проведенных матчей смог набрать 46 (32+14) 
баллов. После такого мощнейшего сезона юного таланта подняли в клуб МХЛ 
"Реактор". Однако сыграл он там считаное количество матчей. Недюжий 
потенциал игрока заметили в Нижнем Новгороде, куда он благополучно 
переехал в клуб "Чайка".  
В "Чайке" Артамонов провел весь прошлый сезон и стал обладателем "Кубка 
Харламова", отметившись в 41 матче регулярного сезона 29 результативными 
очками (11+18). Еще 10 очков (2+8) Никита набрал в победном плей-офф. 
После этого юный форвард уже не мог проехать мимо основы нижегородского 
клуба.  
Главный тренер волжан Игорь Ларионов похожим образом начинал свой путь в 
большом хоккее. Он был одним из тех хоккеистов, которого великий тренер 
ЦСКА и сборной СССР Виктор Тихонов вытащил в юном возрасте из 
воскресенского "Химика". Плюс ко всему немалое количество лет Ларионов 
проработал агентом многих отечественных хоккеистов. Глаз у Профессора в 
этом плане хорошо наметан, поэтому и появляются в его "Торпедо" новые 
имена, которых моментально берут на карандаш даже в НХЛ.  
Ларионов со своим тренерским штабом поставил торпедовцам самый 
привлекательный атакующий хоккей в лиге. А молодым и зеленым только этого 
и надо - чтобы их не закрепощали и давали свободу действий и мысли на льду. 
Получается, что результативная игра команды - во многом благодарность 
тренеру за то что не запирает команду в тактические схемы, благодаря чему 
клуб может позволить себе не плясать от защитной "печки". Иногда, конечно, 
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такая тактика дает сбой, но лишь на время. Торпедовский маховик уже второй 
сезон подряд разгоняется на полную мощность, и многие соперники так и не 
могут найти противоядие этому доминирующему стилю игры.  
"Здесь очень важно найти правильную "химию" и правильно использовать 
игровые качества каждого из этих романтических героев. Они все три разные - 
что Пайнэппл [Атанасов], что Арти [Артамонов], что Джефф [Летунов]. Джефф - 
вообще эстрадная натура, как Mamma Mia - это одна из самых популярных 
песен группы ABBA, с которой я знаком лично. Приятно, что эти ребята 
получают удовольствие от игры", - сказал Игорь Ларионов.  
В новом сезоне Артамонов провел за "Торпедо" 22 игры, в которых уже набрал 
13 очков (4+9). Получается, что Никита идет по графику более половины очка 
за игру, что в его возрасте можно назвать фантастикой. Не зря скауты 
различных клубов НХЛ уже в предвкушении потирают руки. В тот самый 
момент, когда юный нападающий только начинал штамповать голы и передачи 
в КХЛ, различные хоккейные эксперты в Северной Америке никак не могли 
понять, как можно было пропустить мимо глаз этот русский бриллиант.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/v-nizhnem-novgorode-raskryvayut-
ocherednoy-talant-skauty-klubov-nkhl-uzhe-potirayut-ruki 

К заголовкам сообщений 

"ХБ": Многие скажут - у минского "Динамо" проблемы с реализацией. И 
будут правы (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 29 октября 2023) 

Телеграм-канал "Хоккейный Бульбаш" рассказал о проблемах с реализацией у 
минского "Динамо". 
 - По позавчерашнему матчу многие скажут - у "Динамо" проблемы с 
реализацией. И будут правы. 
Эту проблему не решить подписание одного снайпера, ведь проблема не в 
конкретном исполнителе, а у нескольких игроков сразу. С молодыми это 
ожидаемо - все через это проходят, надо просто улучшать свои навыки. По 
взрослым игрокам надо смотреть - дело в неудачной серии или это максимум 
конкретного игрока. 
Пришел бы сейчас тот же Пулккинен в его лучшие годы - ситуация сильно 
лучше не стала. Может быть конкретно бригада финна заиграла бы, но тут надо 
в целом смотреть на то, как построено большинство у минчан, - написал автор.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/29/hb-mnogie-skazhut-u-minskogo-
dinamo-problemy-s-realizaciej.-i-budut-pravy/ 

К заголовкам сообщений 

"Система работает неправильно и просто "обезжиривает" детей". Вскрыт 
ворох проблем "Барыса", "злая" Астана и ахиллесова пята Михайлиса 
(PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 29 октября 2023) 

Бывший государственный тренер РК по хоккею с шайбой Сергей Шавернев в 
интервью журналисту Prosports.kz назвал истинные причины неудач столичного 
"Барыса" в КХЛ, которые, как оказалось, невозможно решить одной лишь 
сменой тренерского штаба команды или приглашением высококлассных 
легионеров.  
- Галым Мамбеталиев пришел с той же системы, просто с фарм-клуба. Чаяния 
и проблемы команды известны всем, кто работает в этой структуре. Был 
определенный всплеск у игроков, но сейчас появилось больше шансов попасть 
в команду у других местных ребят, а кому-то пересмотреть контракт, но в целом 
ничего не поменялось. Естественно, появился новый тренерский штаб, который 
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выиграл от этого, потому что зарплата в первой команде выше. Все прошли 
структуру КХЛ и многое уже знают, другое дело, как будет выстроен 
микроклимат внутри коллектива. Основной костяк - местные ребята, а 
легионеры являются профессионалами и прекрасно знают, что от них 
требуется. Больших изменений не произошло, только Червены искали в какое 
звено пристроить, но в итоге оставили на прежнем месте. 
- Если говорить о легионерах, то насколько они справляются с теми 
обязанностями в команде, которые были на них возложены?  
- Я говорил и это отмечают специалисты, что ярко выделяются Барбер и 
Скленичка. Многие иностранцы уже погуляли по КХЛ и изначальная проблема 
"Барыса" на старте заключалась в том, что игроки долго не могли попасть в 
единый темп и динамику. Если кто-то выпадал из общей концепции игры, то это 
тут же сказывалось на результате. Другое дело, что "Барыс" не "мутузят" за 
десяток шайб, но против топовых клубов, таких как "Локомотив" или ЦСКА у 
клуба из Астаны, с такой игрой, просто нет шансов. 
- В чем причина этого?  
- Наши казахстанские ребята где-то еще не дотягивают, это видят и отмечают 
эксперты. Другое дело, что от этого выиграет национальная сборная, но она 
выиграла и в прошлом сезоне, на каком-то этапе. 
- Может быть, стоит договориться об аренде Никиты Михайлиса, у которого в 
"Металлурге" все получается далеко не так как многие ожидали?  
- "Злая" Астана в свое время негативно сказалась на Михайлисе. Здесь я имею 
в виду болельщиков, которые нелестно отзывались о нем и его игре, когда у 
Никиты не все получалось в "Барысе". Я был на матчах и вживую слышал все 
эти колкие выкрики с трибун. Психологически он парень ранимый и на его игре 
это сильно сказывалось, была даже информация, что специально приглашали 
психолога, чтобы вернуть парня в нужное русло. В любом случае, он уровневый 
хоккеист и свои 20-30 очков за сезон возьмет, а это хороший показатель для 
КХЛ. Другое дело, что в "Металлурге" делали на него большую ставку, тем не 
менее, игроки с казахстанским паспортом не считаются легионерами в 
российских клубах. 
- Чего в таком случае ждать болельщикам от "Барыса" дальше?  
- Мы все ждем - места в "восьмерке" на Востоке. В принципе, шансы есть и 
нужно ловить момент. Существует такая тенденция, что на такие команды как 
"Барыс", зачастую топовые клубы, как ЦСКА или "Ак Барс" не настраиваются 
должным образом. Из этого нужно выжимать максимум, как в случае с 
московским "Динамо", где удалось победить. Посмотрите на "Торпедо" Игоря 
Ларионова, который грамотно все выстроил, распределил обязанности в 
команде и поставил задачу - ребята играют. Кто мешает сделать это "Барысу"? 
- Почему же системной игры у "Барыса" так и нет?  
- Все начинается с детского хоккея. Были провалы по воспитанникам, и не было 
ярких ребят. Сама система казахстанского клуба работает неправильно, то есть 
"обезжиривает" и забирает детей в интернат, где тренер работает просто на 
имеющемся потенциале ребенка, не включая творчество. Местных игроков 
хорошего уровня у нас просто нет, потому что они недоформированы, а 
зачастую загублены на каком-то этапе своего развития. Нужна атмосфера 
раскрывания детей и их лучших качеств. Проблема в том, что конкурента 
"Барысу" в этом отношении нет. Немножко ее создает бюджетная спортивная 
школа "Астана", а "устинка" сегодня уже не та. Альтернативы нет, а она нужна, 
чтобы таланты в казахстанском хоккее развивались и их не растаскивали 
только в "Барыс". Простой пример, когда талантливого парня забирают в 
"Барыс" из Павлодара или Алматы, а потом он чахнет и не развивается, хотя 



 

 

был лидером, тащил на себе команду и прогрессировал. Думаю, меня многие 
поймут, потому что я знаю детских тренеров, которые сталкивались с этим. 
В городе Алматы, с населением в два миллиона человек до сих пор есть только 
частные хоккейные клубы. Получается, что Федерация и Управление спорта не 
работает в этом отношении. Есть интернат для одаренных детей по боксу, но 
нет того же в хоккее, хотя структура и функциональные мощности в городе 
есть. Галыма Мамбеталиева тоже сейчас особо винить нечего, потому что у нас 
отсутствует институт тренеров и все самоучки. Человек вчера закончил играть, 
а сегодня пришел и собирает деньги с родителей, делая бизнес. Это беда 
отечественного хоккея. 

https://prosports.kz/news/624507-sistema-rabotaet-nepravilno-i-prosto-obezzhirivaet-
detei-vskryt-voroh-problem-barysa-zlaya-astana-i-ahillesova-pyata-mihailisa 

К заголовкам сообщений 

Омская чистка. "Авангард" готовится расстаться с рядом игроков 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 октября 2023) 

Скорее всего, "Ястребы" освобождают платежную ведомость для последующих 
усилений. 
"Авангард" в межсезонье очень сильно изменился: от костяка лидеров до 
руководства. Селекция в некотором роде велась по остаточному принципу, 
чтобы заполнить ряд пробелов (ушедших игроков).  
Сейчас клуб из Омска идет в середине турнирной таблицы Востока. С одной 
стороны, до четвертого места всего два балла, но и запас от восьмого - столько 
же. Правда на одну игру у "Ястребов" меньше.  
Ситуация тяжелая на Востоке - любой незначительный спад в 3-4 игры может 
выбить команду из зоны плей-офф. "Авангард" ищет различные пути усилений, 
поэтому логично, что пошли кадровые чистки. С одной стороны, они означают 
провалы селекции, как нынешнего менеджмента, так и предшественников. С 
другой, гораздо хуже не замечать проблемы и бездействовать, чем расторгать 
и обменивать хоккеистов, которые не пригодились. 
В "Авангарде" готовы расстаться с рядом игроков 
Самым первым игроком, который фигурировал у "Ястребов" в плане обмена, 
был Богдан Киселевич. Об этом сообщил журналист Артур Хайруллин первого 
октября. Однако на данный момент защитник остается в составе "Авангарда". 
А вот Кирилл Панюков был обменян в "Амур". При этом нападающий перешел в 
"Авангард" в межсезонье, набрал в чемпионате 3 (1+2) очка в 17 матчах при 
показателе полезности "-3". Очевидно, что от форварда ждали большего. Но 
это тот момент, когда игрок не вписался в систему игры тренерского штаба. В 
"Ак Барсе" Кирилл играл довольно неплохо.  
 "Авангард" обменял Панюкова в "Амур" на денежную компенсацию 
Помимо обмена Панюкова, на драфт отказов был выставлен Зият Пайгин. У 
защитника контракт до 2025 года с зарплатой, по информации "Спорт-
Экспресс", в 35 миллионов рублей. С каждым днем игровое время Зията 
сокращалось. 26 октября в матче с "Салаватом Юлаевым", в котором омичи 
одержали победу, Пайгин провел только семь минут на льду.  
 "Авангард" поместил защитника Пайгина в список отказов 
Телеграм-канал "Атлас Хоккея" сообщает, что в скором времени покинет клуб 
защитник Роман Абросимов, который перешел в Омск этим летом. Зарплата 
защитника составляет 20 миллионов рублей, а контракт рассчитан до 2025 
года.  
А зачем "Ястребы" чистят платежную ведомость? 

https://prosports.kz/news/624507-sistema-rabotaet-nepravilno-i-prosto-obezzhirivaet-detei-vskryt-voroh-problem-barysa-zlaya-astana-i-ahillesova-pyata-mihailisa
https://prosports.kz/news/624507-sistema-rabotaet-nepravilno-i-prosto-obezzhirivaet-detei-vskryt-voroh-problem-barysa-zlaya-astana-i-ahillesova-pyata-mihailisa


 

 

Очевидно, что подобные расторжения не происходят просто так. Скорее всего, 
"Авангард" чистит платежную ведомость под усиления. Не исключено, что 
команду кто-то пополнит, как только освободятся средства под потолком. 
Найдут ли варианты обменов или пойдут путем расторжения с хоккеистами, 
перечисленными выше (кроме Панюкова, он уже перешел) - неизвестно. 
Сейчас в "Ак Барсе" не получает должного игрового времени Дамир Жафяров, 
так что удивлением не станет, если "Авангард" в итоге договорится о переходе 
нападающего. При этом по информации Михаила Зислиса, "Ястребы" 
заинтересованы в возвращении Егора Чинахова на правах аренды на сезон и 
Клима Костина. 
 "Авангард" хочет взять Чинахова в аренду у "Коламбуса" до конца сезона 
Судя по тому, как складывается у многих нападающих "Мундиров" старт сезона 
в НХЛ, Чинахову должны предоставить воможность показать себя. Но если не 
пойдет, то лучше провести сезон в "Авангарде". Костин провел шесть встреч за 
"Крыльев" и набранными баллами не отметился. Подписания подобного рода у 
"Ястребов", если и будут, то точно позже. На данный момент и у Клима, и у 
Егора есть шансы провести полноценный сезон в НХЛ.  
Очевидно, что "Авангард" начал чистку состава не просто так. Хоккеисты, 
которые перешли в клуб, не потянули возложенные ожидания от руководства. 
Есть более дешевые варианты в составе, которые делают результат не хуже. 
Однако "Ястребы" просто так вряд ли бы расставались с хоккеистами, если не 
видели варианты усилений на горизонте. Ждать ли кого-то из Северной 
Америки? Вполне возможно, но точно не сейчас. 

https://allhockey.ru/article/show/494492-
Omskaya_chistka_Avangard_gotovitsya_rasstat_sya_s_ryadom_igrokov 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" классно играет с топ-клубами, демонстрируя важнейшую 
черту. Овертайм в Казани многое рассказал о "ястребах" (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 29 октября 2023) 

После классной домашней серии в первой половине октября у "Авангарда" не 
было времени, чтобы почивать на лаврах: в бешеном ритме календаря 
"ястребы" отправились в следующий мини-этап сезона. Четырехматчевый 
выезд с дополнительными логистическими трудностями (кто не знает, из-за 
закрытого на реконструкцию аэропорта в Магнитогорске поездка в гости к 
"Металлургу" превратилась в небольшой квест) перетек в домашнюю игру 
через день с "Салаватом", но в результате омичи сделали так, что Михаилу 
Кравцу не пришлось на пресс-конференциях искать оправдания в самолетных 
или автобусных ногах или смене часовых поясов.  
Хотя началась поездка для "Авангарда" отвратительно - два поражения в 
основное время от "Витязя" и "Лады", десять пропущенных шайб в двух матчах, 
из них две при игре в большинстве. Уже после выезда удалось выяснить в 
команде причины такого конфуза, и общий посыл такой: дело в банальном 
недонастрое и впредь такого быть не должно. Действительно, следующие 
матчи против топ-клубов показали, что проблемы "Авангарда" в Балашихе и 
Тольятти были в психологии, причем возникали они после всегда 
успокаивающих быстрых голов на первых минутах. Затем "ястребы" не то чтобы 
бросали играть, но очевидно теряли должные мотивацию и "чувство страха", 
пропускали серийные голы, после чего уже попросту не могли вернуться в 
колею. 
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Разумеется, это слабое оправдание для серьезной команды, а таких периодов, 
как третий с "Витязем" (один бросок в створ в положении отыгрывающихся за 
20 минут) в принципе быть не должно в любых обстоятельствах. Но в общем-то 
оправданий никто и не ищет. В такой ситуации лучше порадоваться за 
подравнявшийся уровень лиги, который уже не позволяет фаворитам 
объезжать аутсайдеров на "полуспущенных", особенно в гостевых матчах. Да, 
настраиваться нынче надо на любого соперника, тем более "Лада" сейчас 
никакой не аутсайдер, а без пяти минут лидер Востока, а на руку "Витязю" сто 
процентов сыграл фактор особенного статуса игры для Дмитрия Рябыкина. Но 
если смотреть на ситуацию объективно и не кривить душой - возможно ли (и 
нужно ли) с максимальным настроем провести все 68 матчей регулярки? Так ли 
необходимо тратить эмоции в таком объеме? Мне кажется, ответ очевиден, и 
это видно на примере абсолютно всех клубов лиги. 
Гораздо важнее, что неприятное послевкусие старта выезда "Авангард" 
перекрыл по-настоящему классными играми в Магнитогорске, Казани и Омске с 
"Салаватом". Тут уже по умолчанию шли и нужный настрой, и стопроцентная 
самоотдача, и дисциплина, и в результате "ястребы" набрали пять очков из 
шести возможных при откровенном "отскоке" "Ак Барса" в казанском овертайме. 
Что мы увидели? 
Во-первых, Илья Проскуряков по-прежнему великолепен. Опытный вратарь 
быстро доказал, что неудачная игра с "Витязем" - досадная случайность, и 
вновь показал себя образчиком спокойных, надежных, а когда нужно и 
эффектных действий на последнем рубеже. Проскуряков сейчас - тот самый 
фундамент, на котором крепко стоит здание командной игры "ястребов". Кстати, 
после восьми игр за "Авангард" Илья лидирует во всей лиге по основной 
вратарской статистике (коэффициент надежности и процент отраженных 
бросков), а еще у него уже два "сухаря" - больше (3) только у трех коллег. Ну 
кто бы мог все это подумать еще в начале месяца! 
Во-вторых, продолжаем отмечать работающее большинство, которое после 
плохого сентября вновь стало верным союзником "Авангарда" - у "ястребов" 
уже пятый показатель по всей лиге. Тут нельзя не отметить Валентина 
Пьянова, как новую опцию при реализации лишнего - центрфорвард освоился 
на дальнем пятачке в первой спецбригаде, откуда он может и сам забить, и 
отдать на фланг на завершение партнеру. По отскоку шайбы в такой 
расстановке Пьянов ориентируется очень хорошо и при этом выдерживает 
силовую борьбу - в такой роли Валентин был незаменим в первом большинстве 
"Сибири" в прошлом сезоне, и сейчас он вновь вписан в схемы, но уже в 
"Авангарде". 
Кроме того, тренерский штаб продолжает искать оптимального кандидата на 
роль блюлайнера в первую бригаду. Либор Шулак славен броском, но шайбу 
лучше двигает Дамир Шарипзянов. Пока оба защитника сменяют друг друга на 
разных этапах сезона, и любопытно, каким будет окончательный вариант к 
плей-офф. Резерв омского большинства - вторая спецбригада, которая пока не 
является эффективным оружием. Здесь стоит упомянуть кризис Игоря 
Гераськина, который пока никак не может найти себя, а ведь его голы и 
передачи (и не только в большинстве) - это огромный внутренний потенциал 
"Авангарда".  
В последних матчах с топ-клубами вновь понравилась целостность игры 
омичей - все четыре звена поддерживают нужный темпоритм и уровень угроз 
воротам соперников. Бывает, что выпадает один хоккеист, но не вся тройка, а 
когда забить может любая линия, то оппонент лишается возможности 
эффективно накладывать звенья. При этом в равных составах в последних 



 

 

матчах делают результат вовсе не Ткачев с Буше, а ребята из нижних звеньев. 
Освоился Игорь Мартынов, прибавляет Никита Холодилин, здорово вписался в 
текущий ростер Михаил Беляев, держит планку Денис Венгрыжановский. 
Активность и работа этих парней не отражается в голевой статистике, но они 
дают необходимую динамику, высокий форчек, выматывают оборону 
соперника, зарабатывают большинство, в котором решают главные мастера 
"ястребов". По-настоящему командные победы становятся почерком 
нынешнего "Авангарда", хотя в сентябре был велик соблазн назвать омичей 
пресловутой командой одного звена. А ведь это еще могут и должны прибавить 
Гераськин, Николишин. 
В линии обороны по-прежнему хватает расхлябанности, но в целом видно, что 
и Шулак стал меньше "пожарить" у своих ворот, семимильными шагами 
прогрессирует Гуляев, осваивается Абросимов, в том числе и за счет 
уверенных и, что важно, уместных кулачных боев. Обидно, что из-за травм 
никак не войдет в колею Сергей Бойков, который произвел фурор в 
Магнитогорске - 10 силовых приемов за один матч! Но у такого стиля игры, как 
видно, есть и обратная сторона. 
И еще одно важное наблюдение - очевидно, что у "Авангарда" сейчас тренер и 
команда на одной волне. Можно, конечно, выносить диагнозы Кравцу-тренеру, 
выдавая это за истину в последней инстанции, рассуждать об интенсивности 
тренировок и работе с игроками, но факт в том, что хоккеистам "Авангарда" 
комфортно работать с Михаилом Григорьевичем, а он верит в своих парней. 
Иллюстрация этого - овертайм матча с "Ак Барсом". "Ястребы" тогда с 
ошеломляющей спортивной наглостью вышли забирать победу (у очень 
сильного соперника и в конце сложного выезда) и ни разу не отступили от своих 
намерений. Даже в тот момент, когда игра начиналась со вбрасывания, и даже 
тогда, когда лидеры присели отдохнуть. Кравец поверил и в свою вторую 
четверку, а игроки, чувствуя это, не подвели - чего стоят только вчистую 
выигранные вбрасывания в тот момент, когда проигрывать точку было попросту 
нельзя. Да, в итоге "Ак Барс" забил случайный гол в пустые ворота ("Авангард" 
впервые за два сезона проиграл в такой ситуации), но сама игра "ястребов" в 
решающий момент матча стала показательной и произвела впечатление.  
А возвращаясь к Кравцу, хочется заметить, что "тренерами для больших дел" 
становятся или не становятся на основании показанного результата. Михаил 
Григорьевич, напомним, в свой первый сезон в топ-клубе вышел в финал 
конференции (кстати, этим достижением в карьере не могут похвастать 10 из 11 
тренеров других Восточных клубов), а что будет в этом - пока вопрос открытый. 
Ну и говоря о тренерах-победителях нужно помнить, что к такому статусу 
специалисты приходят разными путями. Кто-то становится лучшим, потому что 
он гений тактики и стратегии, другой ставит главным образом на "физику", а 
третий - шикарный психолог. Канонический пример последнего - Олег Знарок в 
расцвете сил. Кравец - это тоже специалист из разряда "тренер-Батя". А 
насколько такой подход будет успешен в его исполнении покажет только финал 
сезона.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/omskhokkeynews/3199675.html 

К заголовкам сообщений 

"Переживаю по этому поводу". Форвард "Авангарда" Николишин - о своей 
результативности (Чемпионат.com, Москва, 29 октября 2023) 
Нападающий "Авангарда" Иван Николишин после поражения от минского 
"Динамо" (3:4) рассказал о своей результативности. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/omskhokkeynews/3199675.html


 

 

"Допустили невынужденные ошибки сегодня, за что и поплатились - поэтому 
такой итоговый счет после хорошего начала. Тяжело что-то говорить и 
оценивать по горячим следам, завтра будем разбираться, почему так 
произошло. Но, действительно, брака в передачах было очень много. Да, очков 
мало у меня, переживаю по этому поводу. Но через работу все должно прийти, 
дай бог, чтобы все наладилось - и очки пришли, и победы команды, что важнее 
всего", - сказал Николишин в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Львом 
Лукиным. 

https://www.championat.com/hockey/news-5298926-perezhivayu-po-etomu-povodu-
forvard-avangarda-nikolishin-o-svoej-rezultativnosti.html 

К заголовкам сообщений 

Кравец - о пропущенном "Авангардом" голе в большинстве: вчетвером 
шайбу отнять не можем (Чемпионат.com, Москва, 29 октября 2023) 

Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после поражения от минского 
"Динамо" (3:4) в матче Фонбет Чемпионата КХЛ рассказал о пропущенном голе 
в большинстве. 
"Большинство? Да, первое не получилось, а в последующих двух очень хорошо 
было, шайба каталась вдоль линии, не забили просто. А когда пропустили - это 
чисто исполнительское мастерство игроков. Какая-то самоуверенность, когда 
два игрока в белой форме владеют шайбой, а мы вчетвером отнять не можем", 
- передает слова Кравеца корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5298912-kravec-o-propuschennom-
avangardom-gole-v-bolshinstve-vchetverom-shajbu-otnyat-ne-mozhem.html 

К заголовкам сообщений 

Кравец рассказал о травме Проскурякова и отказался комментировать 
сделки "Авангарда" (Чемпионат.com, Москва, 29 октября 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после поражения от минского 
"Динамо" (3:4) в матче Фонбет Чемпионата КХЛ рассказал о травме голкипера 
Ильи Проскурякова и отказался комментировать сделки омского клуба. 
"Илья Проскуряков потянул пах, пока непонятно, насколько все серьезно. 
Абросимов не играл из-за травмы спины, пока тоже неизвестно по срокам 
восстановления. 
Расставание с Панюковым и Пайгин в списке отказов? Думаю, пусть это 
прокомментируют руководители: генеральный менеджер и спортивный 
директор", - передает слова Кравеца корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5298918-kravec-rasskazal-o-travme-
proskuryakova-i-otkazalsya-kommentirovat-sdelki-avangarda.html 

К заголовкам сообщений 

Коньков: ничего страшного для "Авангарда" нет, команде не хватает 
концентрации (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 октября 2023) 

Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным оценил текущее 
выступление "Авангарда" в регулярном чемпионате КХЛ. Омичи проиграли у 
себя дома минскому "Динамо" со счетом 3:4, это поражение стало для них 
четвертым в последних шести матчах. 
"Надо смотреть все матчи, чтобы разобраться в причинах спада "Авангарда". 
Пропущенные голы говорят о недоработках в обороне. Может быть, где-то 
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команде не хватает концентрации? Давайте вспомним о том, что у Дмитрия 
Квартальнова всегда были системные команды, которые не пропустят ни 
одного квадратного сантиметра пространства, не вцепившись тебе в горло. У 
"Динамо" хороший коллектив, он борется не только за плей-офф, но и за того, 
чтобы подняться выше восьмого места. Не надо думать, что "Авангард" идет в 
лидерах, а минчане являются аутсайдерами. Сейчас достаточно ровный 
чемпионат идет. Любой может обыграть любого. Равная игра была, "Авангард" 
уступил в одну шайбу. Ничего страшного здесь нет, но если говорить о том, что 
он проиграл в четырех из последних шести матчей, то стоит отметить, что 
какие-то моменты не позволяют ему действовать более успешно в обороне. 
Также нужно понять, как нужно усилить игру в нападении", - сказал Коньков.  

https://allhockey.ru/news/show/494527-
Kon_kov_nichego_strashnogo_dlya_Avangarda_net_komande_ne_hvataet_koncentr
acii 

К заголовкам сообщений 

"Хочется, чтобы импорты наши больше давали". Квартальнов - о 
проблемах минского "Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 29 октября 2023) 

Главный тренер минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов после победы над 
"Авангардом" (4:3) высказался о проблемах белорусского клуба. 
"Я давно говорил, что Волков у нас - очень хороший хоккеист. И то, что он не 
забивал, не означает, что он плохо играл. Сейчас мы сделали чуть другие 
сочетания, и здесь он стал лучше реализовываться. Но таких игроков, как он, я 
бы хотел еще пару-тройку иметь в команде. 
Мы идем от игры к игре. У нас есть свои проблемы, как и у любой команды, и 
мы их решаем по мере возможности. Хотелось бы, чтобы нападающие более 
уверенно играли, наши импорты, у них и возраст такой хороший. Чтобы они 
больше нам давали тех вещей, которые не могут дать молодые без опыта. Это 
такой рабочий процесс", - передает слова Квартальнова корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5298888-hochetsya-chtoby-importy-
nashi-bolshe-davali-kvartalnov-o-problemah-minskogo-dinamo.html 

Похожие сообщения (2): 

 Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 29 октября 2023 

 Sports.ru, Москва, 29 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" завершил процедуру расторжения контракта с Анваром 
Гатиятулиным (Чемпионат.com, Москва, 29 октября 2023) 
Хоккейный агент Юрий Николаев представляющий интересы тренера Анвара 
Гатиятулина заявил, что процесс расторжения контракта специалиста с 
"Трактором" завершен. 
"Мы подписали с клубом соглашение о расторжении контракта с Анваром 
Гатиятулиным на основании регламента КХЛ. Обе стороны условия 
расторжения устроили", - сказал Николаев в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 
Напомним, после расставания с Анваром Гатиятулиным исполняющим 
обязанности главного тренера челябинцев стал Алексей Заварухин. "Трактор" 
занимает седьмое место на Востоке, имея в своем активе 26 баллов после 24 
встреч.  
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https://www.championat.com/hockey/news-5298772-traktor-zavershil-proceduru-
rastorzheniya-kontrakta-s-anvarom-gatiyatulinym.html 

К заголовкам сообщений 

Нет Радулова и Шипачева - нет игры. "Ак Барс" снова проиграл без своих 
лидеров (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 30 
октября 2023) 

"Нефтехимик" нанес казанцам второе поражение подряд. 
"Ак Барс" проиграл "Нефтехимику" (1:2) в матче регулярного чемпионата КХЛ. 
Для казанской команды это поражение стало вторым подряд. И если перед 
выездной серией "барсы" потеряли Вадима Шипачева, то накануне игру 
пропустил и капитан Александр Радулов. У обоих игроков, по нашим данным, 
небольшие повреждения. 
"БИЗНЕС Online" - о том, как их отсутствие уже серьезно сказывается на игре 
команды и результатах.  
Второе поражение подряд 
Пока выездная серия для "Ак Барса" складывается крайне неудачно. Сначала 
было поражение от не самой сильной по составу "Лады" (3:6), а теперь казанцы 
уступили еще и в татарстанском дерби. Матчи против "Нефтехимика", несмотря 
на разный статус команд, всегда считаются принципиальными. В нижнекамском 
клубе раньше и вовсе была история с дополнительными премиями за победу 
над "Ак Барсом".  
"Ак Барс" провалил первый период, пропустив две шайбы подряди и ничего не 
создав у ворот Филиппа Долганова. Казанцы проиграли сопернику в скорости, 
хотя Зинэтула Билялетдинов на пресс-конференции все отрицал: "В движении 
мы совершенно не проиграли. Нам, может быть, не хватило той активности, 
которая была во втором и третьем периодах", - сказал тренер. В любом случае, 
факт остается фактом - "Ак Барс" во втором матче подряд проиграл первый 
период. 
В концовке матча казанцам нужно было отыгрываться, но не нашлось того 
хоккеиста, который бы повел команду за собой. На протяжении матча во время 
трансляции несколько раз выхватывали Радулова. Он впервые в сезоне 
пропустил матч "Ак Барса". Билялетдинов заявил, что у него небольшое 
повреждение, но сроки возвращения лидера казанцев пока неизвестны. 
Капитан "барсов" смотрел за игрой то на трибуне, то спускался к скамейке 
команды. 
Такая же микротравма и у лучшего бомбардира команды Шипачева, который 
пропустил уже вторую игру подряд. В отсутствии Радулова и Шипачева 
совершенно не работало большинство "Ак Барса", при этом казанцы играли 
против худший команды по игре в меньшинстве. Потерянным без своих 
партнеров выглядел и Дмитрий Яшкин. 
Поэтому глупо отрицать зависимость "Ак Барса" от своих двух главных звезд. 
"Конечно, этих игроков нам не хватает. Они лидеры, играют в большинстве, 
очень много забивают", - сказал после матча Билялетдинов. Без Шипачева "Ак 
Барс" сразу теряет в креативе на льду, а без Радулова команде банально не 
хватает эмоций. Это не самый приятный момент для казанцев. А ведь впереди 
матч против СКА в Санкт-Петербурге, в котором будет намного сложнее, чем в 
Тольятти и Нижнекамске.  
Билялетдинов прав - где остальные лидеры "Ак Барса"?  
Понятно, что в каждой команде есть главные звезды, которые серьезно влияют 
на игру. "Ак Барс" в этом плане не исключение. Однако у казанцев есть 
преимущество перед другими командами в виде сбалансированного состава, 

https://www.championat.com/hockey/news-5298772-traktor-zavershil-proceduru-rastorzheniya-kontrakta-s-anvarom-gatiyatulinym.html
https://www.championat.com/hockey/news-5298772-traktor-zavershil-proceduru-rastorzheniya-kontrakta-s-anvarom-gatiyatulinym.html


 

 

где средний уровень игроков намного выше, чем в той же "Ладе" или 
"Нефтехимике". 
Примерно об этом вчера и сказал Билялетдинов на пресс-конференции. "Кроме 
них [Радулова и Шипачева] есть команда и ребята, которые обязаны забивать. 
Вот с этой задачей мы не справились сегодня. Расстраивает ли меня это? 
Конечно, расстраивает, а как же?", - сказал наставник "барсов".  
Если говорить о нападении "Ак Барса", то тут есть как минимум три сильные по 
именам тройки нападения. Но забить всего одну шайбу "Нефтехимику" с 
Долгановым в воротах, который еще недавно играл в ВХЛ, - это, конечно, 
плохой показатель для команды Билялетдинова. В отсутствии Радулова и 
Шипачева время в большинстве получили другие лидеры "Ак Барса", правда, 
результат от этого не изменился. 
Взять, например, Станислава Галиева, у которого вчера было целых пять 
бросков по воротам. Нападающий также появился в большинстве, но не создал 
ни одного опасного момента. Галиев, которого еще недавно называли чуть ли 
не главным снайпером "Ак Барса", не может забить с 24 сентября - уже 12 
матчей подряд.  
Дмитрий Кагарлицкий, форвард второго звена, накануне также получил время в 
большинстве, провел на льду 14 минут, но не нанес за это время ни одного 
броска. Вспомнить какие-то опасные моменты в его исполнении, 
соответственно, тоже нельзя. Кагарлицкий, к слову, в последний раз забивал 11 
игр назад. Кирилл Семенов, получавший вчера второе игровое время после 
Яшкина (18:46), не реализовал в концовке матча штрафной бросок, который 
заработал "Ак Барс". 
После долгого перерыва из-за травмы в состав вернулся Евгений Свечников. В 
матче с "Ладой" он отметился результативней передачей, но заработал 
показатель полезности -2. Вчера же именно после его удаления "Нефтехимик" 
открыл счет в матче, а сам Свечников ни разу не бросил в створ ворот. Все эти 
вышеуказанные игроки обязаны давать результат "Ак Барсу", но, кажется, им 
намного комфортнее в тени Радулова и Шипачева. 
Но есть вопросы и к самому тренеру  
Два поражения подряд от не самых сильных соперников - сигнал для "Ак Барса" 
и лично для Билялетдинова. С "Ладой" казанская команда ужасно сыграла в 
обороне, а с "Нефтехимиком" в целом ничего практически не получилось. 
"Барсы" провалили первый период, забегали во втором и третьем, но чего-то 
опасного создать так и не смогли. В концовке матча казанцы заменили, 
например, вратаря на шестого полевого игрока, но не создали ни одного 
опасного момента. Такая же история была в матче с "Ладой". Там "Ак Барс" и 
вовсе пропустил еще две шайбы в пустые ворота. 
Если совершенно не идет игра у определенных игроков команды, то почему 
Билялетдинову не попробовать что-то поменять? В первую очередь, речь идет 
о Галиеве, который проваливает нынешний сезон. Возможно, форварду пошла 
бы на пользу эмоциональная встряска в виде нескольких матчей в запасе. 
Вместо него можно дать игровое время молодому Максиму Быкову, который 
здорово смотрится и забил первую шайбу в сезоне в игре с "Ладой". Вчера он 
провел на льду только 45 секунд.  
Точно больше времени должен получать Семен Терехов. Молодой форвард "Ак 
Барса" выглядит сейчас на льду намного лучше звездных игроков команды. 
Билялетдинов же, кажется, банально боится экспериментировать или просто не 
умеет этого. Сейчас даже не середина сезона, и времени до плей-офф 
достаточно, чтобы посадить некоторых лидеров, дать больше времени 
молодым игрокам.  



 

 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288872 

К заголовкам сообщений 

Отсутствие звезд и экономный режим: как "Ак Барс" дважды упустил 
шанс возглавить "Восток" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 30 
октября 2023) 
Первое татарстанское дерби хоккейного сезона осталось за "Нефтехимиком". 
"Ак Барс" уступил в Нижнекамске со счетом 1:2. Для команды Зинэтулы 
Билялетдинова этот гостевой проигрыш стал вторым кряду. Как "волки" добыли 
победу, и чего ждать от "барсов" в ближайших матчах - в материале "ТИ-
Спорт".  
Отсутствие Шипачева и Радулова сказалось на результате 
На игру в Нижнекамске "Ак Барс" вышел без своих главных звезд. Лучшие 
бомбардиры команды в сезоне Вадим Шипачев и Александр Радулов (оба - по 
22 балла) оказались в лазарете. И если 87-й номер казанцев получил 
повреждение еще в матче с "Авангардом" (2:1 ОТ), то о травме капитана стало 
известно лишь по окончании встречи с "Нефтехимиком" из уст Зинэтулы 
Билялетдинова. 
Но стоит отметить сразу. Сильно переживать фанатам "Ак Барса" по этому 
поводу не стоит. Известно, что повреждение того же Радулова незначительное. 
Поэтому велика вероятность, что уже в ближайшем матче со СКА Александр 
вернется в строй. 
"Конечно, эти игроки [Шипачев и Радулов] имеют значимость в команде, они 
лидеры, играют в большинстве, очень много забивают. В этот раз не 
получилось, да. Но кроме них есть команда и ребята, которые обязаны 
забивать. Вот с этой задачей мы не справились сегодня", - заявил после игры 
Билялетдинов.  
Что до игры, то поражения казанцев сначала от "Лады", а теперь от 
"Нефтехимика" в глобальном смысле не воспринимаются критично. До этого 
"Ак Барс" выдал большое количество побед в октябре, окончательно 
забравшись в тройку лидеров. Да и надо признать, что "Лада" с 
"Нефтехимиком" сейчас на ходу. Нижнекамцы набирают очки на протяжении 
уже 10 игр, а тольяттинцы и вовсе прямо сейчас лидируют на Востоке. 
В Нижнекамске "барсы" провалили по статистике и игре лишь первый период, 
который закончился со счетом 0:2. Остальные две трети прошли под тотальным 
контролем казанцев. По завершении 60 минут "Ак Барс" существенно 
перебросал "Нефтехимик" (34 - 14) и полностью переиграл на вбрасываниях (34 
- 13). Кроме того, время в атаке у казанцев было почти в три раза больше, чем у 
нижнекамцев. Как бы банально это ни звучало, команда Билялетдинова 
уступила "Нефтехимику" исключительно из-за плохой реализации своих 
моментов. 
Не особо в своей тарелке чувствовал себя Дмитрий Яшкин. В паре с Семеном 
Тереховым и Кириллом Семеновым у нападающего не получилось раскрыть 
свои сильные стороны. И даже замена первого на Илью Сафонова во второй 
половине встречи своих плодов не принесла. Угроза от Яшкина на пятаке была 
минимальной. 
Неудачи Свечникова и дилемма о Жафярове  
Очередную слабую игру провел другой летний новичок "Ак Барса", Евгений 
Свечников. За 16 минут 37 секунд в матче с "Нефтехимиком" форвард 
статистически вновь не запомнился ничем. Выйдя в третьем звене со 
Станиславом Галиевым и Артемом Галимовым, нападающий записал в актив 
лишь двухминутное удаление.  
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Свечников продолжает набирать форму после длительного отсутствия из-за 
травмы. Требовать от него выдающейся результативности сейчас откровенно 
глупо. Однако в период отсутствия звезд Евгений должен быть если не одним 
из лидеров, то уж точно не теневым хоккеистом. Билялетдинов продолжает 
видить в форварде потенциально очень полезного игрока. Но ни с "Ладой", ни с 
"Нефтехимиком" Свечников свой эффективности не продемонстрировал.  
В связи с неудачными выступлениями Евгения в последних встречах вновь 
всплывает на поверхность дилемма о Дамире Жафярове. Да, известно, что он 
не нужен главному тренеру, поскольку не встраивается в систему. Да, хоккеист 
уже находится на пороге обмена в другой клуб. Но почему бы не попробовать 
заиграть его в "Ак Барсе", пока лидерs залечивают свои болячки?  
Жафяров, несмотря на свой колоссальный регресс, продолжает оставаться 
техничным хоккеистом, способным создавать опасность в атаке. В преддверии 
потенциального обмена матчи с "Ладой" и "Нефтехимиком" пошли бы ему лишь 
на пользу. Ведь форму игроку поддерживать тоже надо. Иначе в другой клуб он 
приедет окончательно сырым и оторванным от регулярки.  
И если бы Дамир принял участие в матчах, от такого варианта событий выиграл 
бы как "Ак Барс", так и сам Жафяров. Но тренерский штаб посчитал иначе и не 
стал привлекать нападающего к последним играм. Даже с учетом травм 
Радулова и Шипачева.  
"Ак Барс" бережет силы перед СКА и "зеленым дерби"?  
В случае победы в Нижнекамске "Ак Барс" мог обойти "Металлург" и "Ладу", 
став единоличным лидером Восточной конференции. Но не сложилось. Однако, 
повторимся, что ничего страшного в поражениях "барсов" в Тольятти и 
Нижнекамске нет. При этом ближайшими важными матчами для казанцев с 
точки зрения аналитики станут встречи против СКА (31 октября) и "Салавата 
Юлаева" (2 ноября).  
Уфимцы проиграли два последних матча и теперь опережают девятую команду 
"Востока" ("Нефтехимик" - 25 баллов) всего на два очка. Подопечные Виктора 
Козлова выступают в текущей регулярке очень неровно, чередуя качественные 
игры с крайне провальными. СКА Романа Ротенберга по-прежнему не удается 
забраться в пятерку сильнейших команд "Запада". У питерцев два поражения в 
четырех последних матчах и восьмая строчка конференции.  
СКА и "Салават Юлаев" прямо сейчас хоть и не находятся в своей оптимальной 
форме, но все равно продолжают являться для "Ак Барса" принципиальными 
соперниками. Нет сомнений, что уфимцы и петербуржцы выйдут на встречу с 
казанцами чрезмерно замотивированными. Вероятно, это осознают и игроки, и 
тренеры "Ак Барса".  
Поэтому вполне можно допустить, что казанцы в матчах против СКА и 
"Салавата Юлаева" компенсируют череду неудачных выступлений в крайних 
встречах с "Ладой" и "Нефтехимиком". 

https://www.tatar-inform.ru/news/otsutstvie-zvezd-i-ekonomnyi-rezim-kak-ak-bars-
dvazdy-upustil-sans-vozglavit-vostok-5924248 

К заголовкам сообщений 

Надежная защита, статусные игроки и мужицкий коллектив. За счет чего 
"Амур" должен попасть в плей-офф? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 
октября 2023) 

Слабо верится в то, что команда Мартемьянова останется вне кубкового 
раунда. 

https://www.tatar-inform.ru/news/otsutstvie-zvezd-i-ekonomnyi-rezim-kak-ak-bars-dvazdy-upustil-sans-vozglavit-vostok-5924248
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"Амур" прервал серию из трех поражений подряд, добыв волевую победу над 
"Витязем" 
Обратим наше внимание на Дальний Восток. Хабаровский "Амур" продолжает 
вести отчаянную борьбу за попадание в зону плей-офф. В субботу команда 
Андрея Мартемьянова в красивом стиле, с камбэком, переиграла у себя дома 
"Витязь" со счетом 4:2. Подмосковные хоккеисты повели со счетом 2:0 в первом 
периоде, но затем "тигры" показали свой оскал и забросили в их ворота четыре 
безответных шайбы. Об этом можно долго говорить, но лучше один раз 
посмотреть видеонарезку. 
Таким образом, "Амур" прервал свою серию из трех поражений подряд. Ранее 
дальневосточный коллектив уступил "Торпедо", "Спартаку" и ЦСКА. Ничего 
зазорного в этом нет. Матч с "автозаводцами" проходил в Нижнем Новгороде, 
"Спартак" сейчас возглавляет турнирную таблицу лиги, а московские "армейцы" 
являются действующими обладателями Кубка Гагарина. Главное, что команда 
отправится на выезд по маршруту Уфа - Сочи с хорошим настроением.  
"Амур" готовится к поездке, а мы с вами порассуждаем, за счет чего он может 
выйти в плей-офф. Сейчас подопечные Андрея Мартемьянова находятся на 
девятом месте в турнирной таблице Восточной конференции, отставая лишь на 
одно очко от занимающей восьмую позицию "Сибири". Вот что на этот счет в 
интервью AllHockey.Ru сказал известный в прошлом защитник Никита Щитов: 
"Я думаю, что "Амур" с большой долей вероятности будет в плей-офф. В 
команде подобран очень сильный тренер Андрей Мартемьянов, который создал 
очень качественный, крепкий и мужицкий коллектив. Там нет равнодушных 
ребят, он хорошо их мотивирует. В "Амуре" есть хорошие мастера, среди них 
можно выделить Хохлачева и Никонцева. Ребята преодолевают очень тяжелые 
нагрузки, связанные с перелетами и сменой часовых поясов, поджимая при 
этом команды, которые идут выше них в турнирной таблице. Для меня нет 
ничего удивительного в том, что сегодня хабаровчане сумели одолеть "Витязь" 
на родном льду. Все закономерно". 
 Щитов: "Амур" - крепкий коллектив. Думаю, он будет в плей-офф 
Важно отметить и то, что наставник команды Андрей Мартемьянов после 
победы над "Витязем" тоже выделил ее характер: "Доволен результатом и 
содержанием игры в атаке и обороне. Соперник быстро воспользовался 
нашими ошибками, начали опять с 0:2. Молодцы, что нашли в себе силы, 
мастерство и переломили эту игру". 
Благодаря характеру "Амур" доводит много матчей до овертаймов и буллитов. 
И в этом состоит резерв команды, ведь каждая ничья в основное время 
приносит команде минимум одно очко. Интересно, что хабаровчане ни разу не 
выиграли в дополнительное время. У них пять ничьих и два поражения.  
Но не только характером силен нынешний "Амур". Команда хорошо играет в 
середине матчей, а это самая что ни на есть фамильная черта любого 
классного коллектива, обладающего хорошей физикой. По количеству очков, 
набранных по итогам второго периода, хабаровчане занимают седьмое место в 
лиге. Кроме того, по меркам команды, борющейся за попадание в плей-офф, 
"тигры" обладают достаточно крепкой обороной. В 23 сыгранных матчах они 
пропустили 61 гол. Чтоб вы понимали, в воротах у лидеров чемпионата в лице 
"Спартака" и "Металлурга" побывало больше шайб. Спартаковские вратари 66 
раз доставали черный каучуковый снаряд из своих владений, а их коллеги из 
Магнитогорска произвели эту незавидную операцию на три раза больше.  
Надо подчеркнуть, что у "Амура" есть работающие большинство и 
меньшинство. Без этих компонентов дорога в плей-офф может закрыться. Что 
важно, команда чаще заставляет своих соперников удаляться, чем сама 



 

 

допускает подобные огрехи. Команды, которые играли в этом году с "Амуром", 
набрали в сумме 217 штрафных минут. По этому показателю хабаровчане идут 
на седьмом месте в лиге. Если пройтись по позициям, то выделим, прежде 
всего, вратарскую линию. Дмитрий Лозебников по-настоящему выстрелил в 
новом сезоне, заставив хабаровских болельщиков забыть об ушедшем в 
"Автомобилист" Евгении Аликине. 92,6% отраженных бросков и 2,18 
пропущенных шайб за игру - так выглядят текущие цифры лучшего для этого 
парня сезона в карьере.  
Не отстают и другие ребята. Яков Рылов в свои 38 по-прежнему является 
лидером обороны - он лучший бомбардир среди защитников. Также "тигры" еще 
в прошлом году однозначно угадали с Кэмероном Ли. Натурализованный 
канадец хорош на льду, тон являет собой настоящий, тигриный характер своей 
команды. Просто посмотрите, что он может вытворять на площадке! 
Теперь об атаке. Свой лучший сезон проводит Дмитрий Шевченко, набравший 
13 очков. Он сейчас является самым результативным игроком команды, а до 
личного рекорда ему остался всего один балл. Также в рукаве у Мартемьянова 
есть козыри в виде Коршкова, Хохлачева и Броадхерста. Американец уже 
достаточно давно не играет из-за травмы. Хабаровские болельщики считают 
дни до момента, когда он выйдет на лед. Начало сезона у этого парня 
получилось бомбическим - два гола и две передачи в трех матчах. Хорош и 
Евгений Грачев. Радует еще и то, что руководство "тигров" не останавливает 
работу по усилению состава. Из "Авангарда" пришел Кирилл Панюков - 
человек, игравший достаточно важную роль в финалисте прошлого сезона "Ак 
Барсе". Этот игрок отлично подходит по своей формации Мартемьянову. Нет 
никаких сомнений в том, что они отлично сработаются. 
В Хабаровске, как сказал Щитов, сложился крепкий и мужицкий коллектив. 
Других у Андрея Мартемьянова не бывает. Самое главное, что это коллектив с 
потенциалом. У него есть все для того, чтобы попасть в восьмерку по итогам 
регулярного чемпионата. 

https://allhockey.ru/article/show/494544-
Nadezhnaya_zaschita_statusnye_igroki_i_muzhickij_kollektiv_Za_schet_chego_Amu
r_dolzhen_popast_v_plej_off 

К заголовкам сообщений 

"Лада" эффектно обыграла "Магнитку". Новичок КХЛ - сенсационный 
лидер Востока (Советский спорт, Москва, 29 октября 2023) 

Команда из Тольятти возглавила свою конференцию, подвинув звездный 
"Металлург".  
"Лада", не игравшая в КХЛ с 2018 года, набрала впечатляющий для новичка 
темп. Команда одержала пять побед в шести матчах и возглавила турнирную 
таблицу Восточной конференции. Как новичку лиги удалось добиться 
впечатляющего результата? Сезон начался для клуба непросто. Руководство 
КХЛ грозило штрафом за некачественный лед, да и игра шла совсем не гладко. 
В первых трех играх тольяттинцы потерпели поражения и оставались 
единственным клубом без очков. Однако тренерскому штабу под руководством 
Олега Браташа, возглавившего команду в конце апреля, удалось изменить игру 
в лучшую сторону.  
Вначале "Лада" заиграла в надежный оборонительный хоккей, добившись 
уверенных побед над "Амуром" и "Трактором". После стало казаться, что "Лада" 
наконец нашла свой стиль и стала показывать острый атакующий хоккей, так, 
например, команде из Тольятти удалось победить ЦСКА. Но тут случилась не 
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самая удачная выездная серия - "Лада" терпит четыре поражения подряд в 
гостевых матчах с "Амуром" и "Адмиралом". Проигрыши взбодрили подопечных 
Олега Браташа, игра стабилизировалась, команда стала уверенно набирать 
очки и оступилась лишь в матчах с "Нефтехимиком" и московским "Динамо".  
Сложно выделить однозначную причину успеха "Лады": в элитном дивизионе 
команда не играла пять лет, а после выхода из ВХЛ коллектив претерпел 
существенные изменения. Так в августе место в воротах занял Владислав 
Подъяпольский. Талантливый воспитанник "Металлурга" отметился самым 
ярким "привозом" в сезоне, подарив сопернику шайбу в первом же матче с 
"Трактором". Впрочем, после этого эпизода киперу удалось показать надежную 
и уверенную игру. В первом победном матче благодаря 33 сейвам 
Подъяпольского "Лада" сенсационно обыграла считавшийся фаворитом "Амур" 
- 5:1. Кроме того, вратарь стал автором двух ассистов в матче с 
хабаровчанами. Из действующих вратарей лиги никто не может похвастаться 
подобным достижением.  
Перед домашней встречей с "Металлургом" "Лада" выиграла четыре матча из 
шести. Особняком в этом ряду стоит победа над казанским "Ак Барсом". 
Команды выдали обоюдоострый матч на встречных курсах, подарив 
болельщикам в сумме девять голов. Чего-то похожего ожидали любители 
хоккея и от воскресного матча с магнитогорским клубом.  
Тольяттинцы не стали обманывать ожидания болельщиков и открыли счет уже 
на 4-й минуте первого периода. Передача Доната Стальнова позволила 
Алексею Ожгихину совершить прицельный бросок по воротам Ильи Набокова. 
До конца первого периода счет не изменился, хотя обе команды имели шансы. 
Шайба Гребенкина угодила в клюшку защитника и просвистела рядом со 
штангой. Нападающий тольяттинцев Иванюженков на 17-й минуте мог удвоить 
преимущество хозяев, но "Металлург" выручил голкипер.  
ХК "Металлург"  
Второй период начался достаточно спокойно и в невысоком темпе. Игра 
обострилась после удаления Росандича за задержку клюшкой. Магнитогорцам 
удалось реализовать большинство - Джонсон получил передачу от Пресса и 
мощным броском прострелил вратаря. Выйти вперед, правда, "Металлургу" не 
удалось. Орехов не смог воспользоваться удачным моментом, а уже на 13-й 
минуте Гребенкин вновь вернул хозяевам лидерство. После этой шайбы 
динамика игры ощутимо возросла, обе команды бескомпромиссно атаковали. 
Накал страстей на льду вылился в два гола за минуту. Алтыбармакян сравнял 
счет, а Джозефс с передач Росандича и Космачука вновь восстановил 
преимущество "Лады".  
В третьем периоде хоккеисты тольяттинского клуба темп игры сбавлять не 
стали и беспокоили вратаря гостей на регулярной основе, заставляя 
магнитогорцев нарушать правила и ошибаться. Но пробить вратаря соперников 
тольяттинцам долго не удавалось. Итогом стала шайба нападающего 
"Металлурга" Дениса Зернова, грозившая перевести встречу в овертайм. 
Хоккеистов "Лады" такой исход встречи явно не устраивал. Остап Сафин и 
Данила Поливко были близки к успеху, но магнитогорцам удалось удержать 
ворота в сохранности.  
Лишь на 19-й минуте третьего периода канадский нападающий Скотт Космачук 
сумел воспользоваться ошибкой Дронова, который пытался отыграться от 
борта, и забросил победную шайбу. Финальный свисток Евгения Гамалея 
зафиксировал счет 4:3. "Лада" одерживает третью победу подряд и возглавляет 
таблицу Восточной конференции, обойдя "Ак Барс" и "Металлург". 
Тольяттинский клуб продолжит домашнюю серию игрой с "Адмиралом", 



 

 

"Металлург" же терпит пятое подряд поражение и следующую встречу проведет 
в Магнитогорске против уфимского "Барыса".  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/lada-effektno-obygrala-magnitku-novichok-
kkhl-sensatsionniy-lider-vostoka 

К заголовкам сообщений 

"Лада" разгромила "Ак Барс". И идет первой на "Востоке" (Спорт-
экспресс, Москва, 30 октября 2023) 

Перед началом сезона большинство экспертов отправляли тольяттинцев на 
самое дно турнирной таблицы. Уже конец октября, а команда Олега Браташа 
не дает и намека на провал 
"Л ада " обыграла " Ак Барс " на своем льду со счетом 6: 3 и даже имеет право 
на ошибку, чтобы не слететь с третьего места. Два месяца прошло после 
старта турнира, а как изменились прогнозы в отношении тольяттинского клуба. 
Если бы плей-офф начинался завтра, то команде бы пришлось играть с 
"Сибирью" и шансы на выход в следующей круг у них были бы примерно 
равные. 
Поговорил с игроками "Лады", когда они недавно приезжали в Москву. Пытался 
понять, как же клуб, который собрал далеко не самый идеальный состав, 
побеждает и держится в первой четверке Восточной конференции. Причем в 
тот момент, когда в лазарете Никита Попугаев и Трой Джозефс. 
Мне показалось, что хоккеисты сами не знают ответа на этот вопрос. Например, 
Андрей Алтыбармакян произнес такую фразу: "Нам гораздо легче против тех, 
кто идет вперед, делает ставку на атаку. Тогда удается подловить соперника на 
ошибках". 
Пара матчей вроде опровергли такой тезис. Например, с "Северсталью" 
волжане упустили преимущество в три шайбы, хотя череповчане как раз не 
любят обороняться, а все силы направляют к чужим воротам. Да, "Лада" 
победила по буллитам, но это все-таки не то. 
Но потом команда встречается с казанцами, а их тренер специализируется на 
том, чтобы сыграть от печки и не идти вперед. И мы видим 6:3. Пусть две 
шайбы заброшены в пустые ворота, это ничего не меняет. Забить "Ак Барсу" 
четыре раза тоже довольно непросто. 
Глядя на хоккей "Лады", вдруг ловишь себя на мысли, как на самом деле упал 
уровень КХЛ. Посмотрите на легионеров волжан. Скотт Космачук лет пять 
назад если бы и приехал в нашу лигу, то только случайно, а над менеджерами 
все смеялись бы. Мы удивлялись, что этого парня позвали и в Тольятти, но 
Космачук-то дает результат. 
По прежним критериям мы относились и к тому, что прилагается много усилий 
для приглашения Остапа Сафина. Он ведь выступал в чемпионате Чехии, а 
цифры в этом турнире не имели ровным счетом никакого значения, когда 
хоккеисты приезжали к нам. Лично я прогнозировал форварду поездку в ЦСК 
ВВС, а Сафин сейчас - лучший в "Ладе". 
Но падение уровня КХЛ - не проблема новичка лиги. Все равно же надо 
выходить на лед и добывать победы. Еще раз повторю: отличное решение 
руководства клуба пригласить Павла Десяткова из ВХЛ. Так-то обычно те 
специалисты, что работали главными тренерами, неохотно соглашаются стать 
помощниками, пусть даже на более серьезном уровне. Когда ты привык 
командовать, тяжело подчиняться. Но Десятков - очень интересный 
специалист. Он говорит с хоккеистами на языке, который они понимают. Тренер 
этот честный, и те ребята, с кем я говорил, признавали, что роль Десяткова в 
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успехах "Лады" недооценена. Плюс при нем результат давал такой коллектив, 
как "Рязань", где месячная зарплата 80 тысяч рублей считалась высокой. 
Совсем не хочу сказать, что Браташ слаб. Это не так. Но точно знаю, что в 
каких-то сложных ситуациях он немного теряется, да и тренировки проводит 
так, словно перед ним не мужики, а пацаны из юниорской сборной. Может быть, 
еще не адаптировался, да и тяжело, когда ты никогда не возглавлял команду 
КХЛ с самого начала сезона. Десятков в ВХЛ видел всякое и нивелирует 
кризисы. 
Но больше всего радует, что успехи "Лады" не кажутся случайными. Нет 
ощущения, что повезло и с "Ак Барсом". Два очка взяты справедливо, а 
сенсация это лишь потому, что зарплатные бюджеты клубов существенно 
различаются. Но если забыть о деньгах, то тольяттинцы просто лучше играли. 

К заголовкам сообщений 

Лидера чемпионата накрыл серьезный кризис. Что происходит с 
"Магниткой" Разина? (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 
октября 2023) 

Разбираемся в причинах октябрьского спада "Металлурга". 
"Металлург" проиграл пять матчей подряд и потерял лидерство на "Востоке". 
Октябрьский кризис уральцев ожидаем, если проанализировать календарь, 
летнюю селекцию и подобранный состав. Проигрывала "Магнитка" по-разному: 
получала болезненные поражения от набравшего ход "Трактора", упускала 
матчи в концовке и овертайме, как произошло с "Ладой" и "Авангардом". 
Главный тренер Андрей Разин признает физический и эмоциональный спад 
команды. Проблемы "Магнитки" кроются не только в восстановлении и 
потерянном кураже. На старте регулярки команда выдала пятиматчевую 
победную серию, лидировала в конференции, но к концу октября "Металлург" 
забуксовал. Затянувшийся спад - повод внимательнее изучить его трудности.  
"Северсталь" при Разине показывала солидные скорости и не теряла темп на 
дистанции матча. Эти принципы тренер привнес в "Металлург". Движение 
уральцев подкупило с первых игр регулярки. Когда скорости накладываются на 
индивидуальное мастерство и тактическое понимание, как развивать атаки, за 
командой сразу приятно наблюдать. "Магнитка" вместе с "Торпедо", 
"Спартаком" и "Северсталью" входила в число клубов, чей хоккей радовал глаз. 
Так продолжалось до середины октября, пока "сталеваров" не накрыл 
физический спад. Длинные поездки и плотный календарь сказались на 
кондициях игроков. В Магнитогорске по-прежнему не закончена реконструкция 
аэропорта. Каждый выезд "Металлург" тратит лишние 4-5 часов, чтобы 
добраться на автобусе до Челябинска.  
Разин реагирует на проблемы с функциональным состоянием, ротацией 
состава и тактическими перестановками. В прошлом выезде (Омск - 
Новосибирск - Астана - Екатеринбург) второй метод принес результат. Команда 
выиграла три матча из четырех с 20-летним Ильей Набоковым в воротах. К 
перестановкам в тройках нападения и парах обороны "Металлург" прибегает 
почти в каждом матче. Возможностей для ротации у Разина не так много, но 
тренер максимально использует внутренние резервы. В "Магнитке" не боятся 
доверять молодежи: нередко первой тройкой заявляли Гребенкина (2003), 
Грасса (2004) и Юрова (2003). На какие только эксперименты не шли, чтобы 
освежить состав.  
В "Металлурге" не сидят сложа руки в ожидании чуда, когда команда 
одномоментно побежит, как в сентябре. Хотя тренерский штаб Разина заслужил 
объективную критику. Как минимум за поражения, когда "Магнитка" упустила 



 

 

преимущество в две или три шайбы. Такие сценарии Разин проходил, работая 
в "Северстали". Выбор вратарей - отдельная драма. Наставник "Металлурга" 
приучил к неожиданным ходам по голкиперам. Замены на шестого полевого, 
когда команда отыгрывается, никого не удивляют. Но безжалостная рокировка 
после первой же пропущенной шайбы, как это было в домашнем матче с 
"Трактором", когда вместо Загидулина вышел Набоков, - удивительный случай. 
Подобные метания не добавляют вратарям уверенности. Отдельных личностей 
тонкого душевного уклада легко вывести из равновесия, резко убирая в запас 
или бросая "холодным" под танки.  
Вратарское непостоянство "Металлургу" предсказывали еще летом, когда 
Василий Кошечкин завершил карьеру, а с Эдвардом Паскуале не продлили 
контракт. Спортивный директор Сергей Гомоляко положился на Артема 
Загидулина. Вернуть из чемпионата Финляндии местного воспитанника - 
понятный шаг. Голкипер набрался опыта в европейской лиге. Когда команда 
осталась без взрослых вратарей, странно не воспользоваться правами на 
Загидулина в перспективном возрасте. По двум месяцам регулярки Артем не 
убедил, что созрел для первого номера клуба КХЛ. По статистике он уступает и 
молодому Набокову, и ветерану Александру Судницину, подписанному на 
подстраховку.  
Качественных голкиперов на опустевшем рынке найти так же трудно, как и 
иностранцев. Проблема не только в дефиците кадров, но и в нежелании многих 
свободных игроков ехать в Россию. Однако "Ладе" это не помешало открыть 
для КХЛ Троя Джозефса и Скотта Космачука, "Сочи" - вспомнить о знакомом 
Борно Рендуличе, а "Барысу" привезти Райли Барбера. У "Металлурга" 
заполнены три иностранных слота. Робин Пресс перешел в команду вслед за 
Разиным из "Северстали". На оставшиеся места Гомоляко подписал канадца 
Жан-Себастьяна Ди и американца Люка Джонсона. И предложил нападающим 
солидные зарплаты (80 и 50 миллионов рублей). Приглашение форвардов 
выглядит большой ошибкой - и по игре, и по соотношению цены и качества.  
Легионеров, особенно после сокращения лимита, подписывают на дефицитные 
позиции. Чтобы иностранцы дали команде то, чего не дают местные игроки. От 
Джонсона и Ди "Металлург" к концу октября получил шесть голов и семь 
передач на двоих. Разин использовал легионеров в разных тройках. Жан-
Себастьяна в воспитательных целях оставлял в запасе и готовил по 
индивидуальной программе. Санкции вдохновили канадца на короткий отрезок, 
после чего Ди травмировался и подружился с костылями. Джонсон выглядит 
инородным телом. Хорош американец только на вбрасываниях (59,2%) - 
лучший результат в команде. В остальном - полное разочарование. 
Нападающий не подходит Разину по игровому интеллекту, скорости, да и по 
остальным навыкам.  
Отставить панику  
Неопределенность с вратарями и слабые иностранцы не мешали "Магнитке" 
побеждать в сентябре. "Металлург" впечатлял вариативным нападением, когда 
лидерские роли переходили от тройки к тройке с каждым матчем. Местная 
молодежь не полировала лавку, а получала много игрового времени - в 
большинстве, меньшинстве и ответственных сменах. Молодым хоккеистам 
свойственна нестабильность. Наивно предполагать, что Юров, Гребенкин, 
Грасс и Канцеров проведут длинную регулярку на одинаково высоком уровне. В 
их случае локальный спад признаем за норму. Самое время подхватить 
лидерство Никите Михайлису, Максиму Карпову, Денису Зернову, Павлу 
Акользину и другим зрелым нападающим.  



 

 

На кризис в "Металлурге" должны отреагировать не только тренеры, но и 
селекционный отдел. Сергею Гомоляко не поздно связаться с Антоном 
Худобиным, который показывает отличную статистику в ВХЛ, и подыскать 
замену Джонсону и Ди. Не хватает "Магнитке" надежных и рассудительных 
защитников-домоседов. Большинство игроков обороны тяготеют к атаке, а 
выполняя прямые обязанности, нередко пожарят, нервируя вратарей. "Минус 
10" у Пресса, "минус 6" у Дронова, а лидер среди защитников по набранным 
"минусам" - Яковлев. Но капитан уральцев компенсирует "минусы" большей 
поддержкой атак в равных составах, так что показатель полезности взлетел до 
"плюс 6".  
К концу октября проблемы накрыли "Металлург", как серийные цунами в 
разбушевавшемся море. Разин видит выход из кризиса в мини-паузе, которую 
команда получит после ближайшего домашнего матча с "Барысом". "Магнитке" 
нужно как можно быстрее прервать серию поражений и выбраться из хандры. 
Проигранные матчи не добавляют позитива. Даже после пяти поражений 
подряд нет поводов для паники. Эта серия может пойти на пользу, чтобы 
некоторые сняли розовые очки. Перед сезоном Разин обещал, что в команде не 
будет равнодушных. В ближайших матчах хочется увидеть злой "Металлург", 
который правильно реагирует на трудности и готов выбираться из ямы. Это 
удастся, только если все в клубе будут работать сообща.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/metallurg-proigral-pyat-matchey-
podryad-prichina-krizisa-komandy-andreya-razina-2139439/ 

К заголовкам сообщений 

Браташ - о победе "Лады" над "Металлургом": "Я бы отдал сегодня 
победу болельщикам" (Sport24.ru, Москва, 29 октября 2023) 

Главный тренер "Лады" Олег Браташ прокомментировал победу своей команды 
над "Металлургом" (4:3) в матче КХЛ .  
"Мы, как всегда, очень рады победе. Другой цели, когда выходим на любую 
игру, у нас нет. Отдельное спасибо хочу сказать нашему стадиону и 
болельщикам, которые в трудные минуты так поддерживают наших ребят, что, 
мне кажется, благодаря поддержке у них появляются дополнительные силы, 
когда кажется, что они закончились.  
Я бы отдал сегодня победу болельщикам. Мы учитывали, что будет три матча 
за четыре дня. Формировали состав с учетом того, что завтра игра, чтобы 
максимальное количество игроков выпустить свежими. К сожалению, их у нас 
не так много", - сказал Браташ на послематчевой пресс-конференции.  

https://sport24.ru/hockey/news-591383-bratash-o-pobede-lady-nad-metallurgom-
yaby-otdal-segodnya-pobedu-bolelshchikam 

Похожие сообщения (3): 

 Sports.ru, Москва, 29 октября 2023 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 октября 2023 

 Live Sport (livesport.ru), Москва, 29 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Плетью, к сожалению, нельзя отлупить". Разин - о поражении 
"Металлурга" (Чемпионат.com, Москва, 29 октября 2023) 

Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал поражение от 
"Лады" (3:4) в матче Фонбет Чемпионата КХЛ, которое стало для 
магнитогорского клуба пятым подряд. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/metallurg-proigral-pyat-matchey-podryad-prichina-krizisa-komandy-andreya-razina-2139439/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/metallurg-proigral-pyat-matchey-podryad-prichina-krizisa-komandy-andreya-razina-2139439/
https://sport24.ru/hockey/news-591383-bratash-o-pobede-lady-nad-metallurgom-yaby-otdal-segodnya-pobedu-bolelshchikam
https://sport24.ru/hockey/news-591383-bratash-o-pobede-lady-nad-metallurgom-yaby-otdal-segodnya-pobedu-bolelshchikam
https://www.sports.ru/hockey/1115598489-bratash-o-43-s-metallurgom-ochen-rady-pobede-drugoj-czeli-kogda-vyxodi.html
https://allhockey.ru/news/show/494536-Bratash_o_4_3_s_Magnitkoj_ya_otdal_by_segodnya_pobedu_bolel_schikam
https://www.livesport.ru/hockey/2023/10/29/bratash/


 

 

"В начале своего тренерского пути я бы про такую игру сказал очень жестко. 
Сейчас я опытный 50-летний тренер. Поэтому скажу просто: из-за грубейших 
индивидуальных ошибок мы сегодня подарили сопернику победу. Готовились к 
матчу в рабочем режиме. Посмотрели соперника, разобрали. Играли хорошо, 
но результат отрицательный. В силу современных технологий сейчас плетью, к 
сожалению, нельзя отлупить. Поэтому никаких санкций к игрокам, которые 
совершили ошибки, быть не может, хотя с удовольствием бы это сделал", - 
сказал Разин на послематчевой пресс-конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-5299074-pletyu-k-sozhaleniyu-nelzya-
otlupit-razin-o-porazhenii-metallurga.html 

Похожие сообщения (2): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 октября 2023 

 Советский спорт, Москва, 29 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Коньков: "Лада", как и "Торпедо" в прошлом году, является открытием 
сезона (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 октября 2023) 

Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным прокомментировал 
победу "Лады" в матче регулярного чемпионата КХЛ над "Металлургом" со 
счетом 4:3. Тольяттинцы сейчас возглавляют турнирную таблицу Восточной 
конференции, сейчас в их активе 33 очка в 26 матчах. 
"Cчитаю, что "Лада", как и "Торпедо" в прошлом году, является открытием 
чемпионата. Прошло уже два месяца, но команда играет ровно и стабильно, 
забирая очки у лидеров. Ребята - молодцы. Тренерский штаб сумел за короткий 
срок собрать команду с нуля, обучить ее и поставить ту игру, которая приносит 
результат. Это дорогого стоит. В "Ладе" собраны игроки, у многих из которых 
прошлый сезон получился неудачным. Ребятам дали второй шанс, они 
почувствовали уверенность и играют. В этом большая заслуга тренерского 
штаба Олега Браташа. Хочется сделать комплимент ему и руководству клуба. 
"Лада" обыгрывает лидеров. "Металлург" - непростая, серьезная команда. 
Победа над ней дорогого стоит. "Лада" в прошлом туре обыграла "Ак Барс". Это 
говорит о ее высоком потенциале. Ребята почувствовали уверенность и 
зацепились за нее. Так держать! Честь и хвала им", - сказал Коньков. 

https://allhockey.ru/news/show/494531-
Kon_kov_Lada_kak_i_Torpedo_v_proshlom_godu_yavlyaetsya_otkrytiem_sezona 

К заголовкам сообщений 

Новичок "Салавата" Мелош - любитель драк. Вот подборка его главных 
схваток (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 30 октября 
2023) 
Ждем скидывание краг в Уфе. 
Все новички "Салавата Юлаева" наконец дебютировали в КХЛ. Последним стал 
Николя Мелош в матче с московским "Динамо" (1:2). Среди прочего Николя 
проявил одно из своих ярких качеств - умение и желание играть в тело. Он 
сделал четыре силовых приема - больше всех в матче. 
За время выступления в Северной Америке Мелош также выделялся своими 
бойцовскими качествами, часто вступая в драки. Пусть он и далеко не всегда их 
выигрывал. 
Всего Мелош дрался 18 раз и любит силовые приемы  

https://www.championat.com/hockey/news-5299074-pletyu-k-sozhaleniyu-nelzya-otlupit-razin-o-porazhenii-metallurga.html
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https://www.sovsport.ru/hockey/news/razin-nazval-prichiny-porazheniya-metallurga-ot-lady-v-matche-kkhl
https://allhockey.ru/news/show/494531-Kon_kov_Lada_kak_i_Torpedo_v_proshlom_godu_yavlyaetsya_otkrytiem_sezona
https://allhockey.ru/news/show/494531-Kon_kov_Lada_kak_i_Torpedo_v_proshlom_godu_yavlyaetsya_otkrytiem_sezona


 

 

До перехода в "Салават", начиная с 2017 года Мелош сыграл в 314 матчах и 
набрал 84 (18+66) очков при показателе полезности -17. Однако, будучи 
выбранным "Коламбусом" на драфте НХЛ 2015 года лишь во втором раунде, в 
лучшей лиге мира он провел лишь один более-менее полноценный сезон. За 
"Сан-Хосе" в сезоне 2021/22 он отыграл 50 матчей и набрал 7 (2+5) очков при 
полезности -17.  
Раньше он был атакующим защитником. Так за четыре сезона в юниорской лиге 
Канады и 258 матчей он набрал 167 (53+114) очков с полезностью +50. Как 
признавался сам Николя, уже выступая в АХЛ и НХЛ ему пришлось 
переквалифицироваться и принять заметно больше оборонительных функций. 
"В юниорском возрасте я был атакующим парнем, и поначалу играл так в АХЛ. 
Но, когда меня обменяли из "Колорадо" в "Сан-Хосе", я увидел, что там нет 
места для атакующего защитника, поэтому изменил свою игру на более 
силовую и оборонительную, став более надежным игроком", - говорил Мелош 
еще год назад.  
В этом контексте логично, что на первый план выходят такие его качества как 
габариты (190 см и 96) кг, а так те же силовые приемы. За свою недолгую 
карьеру и 57 матчей в НХЛ он сделал 163 силовых, то есть в среднем почти по 
три за матч. В нынешнем сезоне КХЛ лидеры по силовым форварды "Ак Барса" 
Дмитрий Яшкин с Артемом Лукояновым и защитник "Спартака" Егор Зайцев 
показывают схожую статистику. Учитывая, что Мелош пропустил треть 
регулярки, то вряд ли их догонит. Но, если продолжит в том же духе, то точно 
успеет запомниться. Так, например, если ввести имя хоккеиста в ютубе, то уже 
вторым видео будет момент, как он укладывает на лед форварда Эвандера 
Кейна.  
В общем, Николя явно любит силовой хоккей. А еще он не прочь подраться. "Он 
хорошо умеет выводить из себя игроков противника, может проникать им под 
кожу, готов при необходимости сбросить краги", - такую характеристику давали 
летом канадцу The Leafs Nation, советуя "Торонто" присмотреться к защитнику. 
За девять сезонов, начиная еще с молодежного возраста, он провел 19 драк. 
Наиболее количество - четыре - пришлось также на молодежный сезон 2015/16. 
В АХЛ он проводил максимум по две схватки за сезон. В НХЛ - дважды. Ниже - 
главные из них.  
Главная драка Мелоша: в апреле 2022-го с Казинсом из "Нэшвилла"  
Логично, что самая яркая схватка Николя произошла на время его выступления 
в НХЛ. В апреле 2022-го "Сан-Хосе" в гостях проиграли "Нэшвиллу" (0:1 ОТ). 
"Акулам" в том сезоне ничего особо не светило. Они заняли лишь шестое место 
в Тихоокеанском дивизионе, зато игровое время получал Мелош. Однако так 
игра была горячей. Уже на третьей минуте подрались Марк Боровецки с 
Джеффри Виллом, за что оба получили по 5 штрафных минут.  
Мелош провел на льду 13:45 минут, за которые ни разу не бросил по воротам, 
но сделал 4 силовых. В середине второго периода драка завязалась уже между 
Мелошем и центрфорвардом "Нэшвилла" Ником Казинсом. В этом время "Сан-
Хосе" проводила атаку, поэтому камера бойцов выхватила не сразу. Когда это 
случилось, с головы Николя уже слетел шлем, а после он пропустил пару 
ударов. Однако затем Мелош защитился левой рукой, а правой сам нанес пару 
боковых и едва не повалил Казинса, но тут их разняли арбитры. Оба тоже 
получили по 5 штрафных минут. Казинс продолжает играть в НХЛ - теперь за 
"Флориду", в прошлом сезоне он поучаствовал в финале Кубка Стэнли.  
Ссылка на видео: https://www.youtube.com/embed/2nu_1yfB0cw  
Января 2022-го: повалил Ганье из "Детройта"  



 

 

Строго говоря, первая драка Мелоша в НХЛ была раньше апреля - 4 января 
2022-го. "Сан-Хосе" без шансов влетели "Детройту" (2:6). Но игра была горяча - 
суммарно игроки насобирали штрафов на 63 минуты. Уже на третьей минуте по 
5 минут за драку получили Дживани Смит и Джейкоб Миддлтон. К середине 
второго периода "Акулы" проигрывали 1:4, а взбодрить свою команду 
попробовал Николя, схлестнувшийся с опытным центрфорвардом и 
серебряным призером ЧМ-2008 Сэмом Ганье. У них старые счеты, дрались еще 
в октябре 2019-го. Камера выхватила игроков, когда Ганье уже держал Николя 
за шею, а тот в ответ пытался вырваться. Когда получилось, Мелош нанес два 
удара в голову с сопротивлением, а затем повалил оппонента и будто начал 
попытку удушающего. Но тут же вмешались судьи. При этом, как драку они этот 
эпизод не расценили и лишь дали им по 2 минуты за грубость.  
Март 2018-го: выхватил от будущего топ-форварда "Далласа"  
Одна из первых ярких драк Мелоша на взрослом уровне произошла 24 марта 
2018 года. Это был также и первый сезон защитника в АХЛ. В 58 матчах за 
"Сан-Антонио" он набрал 17 (5+12) очков с полезностью -16. Его команда звезд 
с неба не хватала и не попала в плей-офф, заняв последнее место в 
дивизионе. Под конец сезона "Сан-Антонио" играли с "Техасом", которые после 
добрались до финала Кубка Колдера, в котором уступили "Торонто" в семи 
матчах.  
Однако так игра удалась именно команде Николя. На последней минуте второго 
периода "Сан-Антонио" оборонялись и срубили форварда "Техаса" Роопе 
Хинтца. Вскоре завязалась массовая потасовка, но ее арбитры быстро 
потушили. Но на другом участке льда раз на раз вышли уже вставший на коньки 
Хинтц и закипевший Мелош. Они даже специально отъехали от массового 
скопления. Но Николя к схватке и резкости финна оказался не готов. После 
проигрыша позиции ему несколько раз сверху настучали по голове. Затем 
Николя смог оправиться и сам провести точный удар, сбив с соперника шлем. 
Следом Роопе ударил наотмашь, упал сам, повалил канадца, и вмешались 
судьи. После того сезона Хинтц закрепился уже в составе "Далласа", в 
последние два года он один из лучших бомбардиров команды. Но ту игру 
забрали "Сан-Хосе" - проигрывая 0:1 до драки, в третьем периоде они 
забросили две шайбы.  
Январь 2020-го: получил по почкам от нынешнего новичка "Трактора"  
Приходится констатировать, что немалое число боев, о которых еще более-
менее помнит интернет, Мелош, скорее, проигрывал. В сезоне 2019/20 он 
перешел в систему "Сан-Хосе" и в 41 матче АХЛ сделал 7 ассистов. К слову, 
тогда он познакомился и начал играть с нынешним лидером "Салавата" Сашей 
Хмелевским - вместе они провели три сезона. И с "Барракудами" тогда в плей-
офф канадец тоже не пробился. Вообще, у него проблемы с кубковым опытом. 
За взрослую карьеру он лишь трижды сыграл в плей-офф АХЛ, не проходя 
дальше первого раунда. 12 января 2020-го "Сан-Хосе" проиграли "Стоктону" 
(1:2). Матч был жестким. Суммарно команды нарушили правила 13 раз и 
заработали 37 штрафных минут. На третьей минуте подрались уже знакомый 
нам Джеффри Вилл с Ээту Туулолой, получив по 5 минут штрафа. Под конец 
второго периода 2 минуты за неспортивное поведение получил Хмелевский.  
А за 5 минут до этого за дело у своих ворот взялся Мелош. Он вступился за 
партнера, против которого жестко сыграл форвард Бадди Робинсон. Николя тут 
же вцепился в соперника, а игроки скинули краги. Однако и тут Мелош проиграл 
позицию, стоял боком и никак не смог высвободить руку. В это время Робинсон 
нанес ему три четких удара по почкам, а затем и скинул с него шлем и взял в 
плотный захват. Победитель был очевиден, и судьи игроков разняли. 



 

 

Интересно, что этот самый Робинсон ранее тоже переехал в КХЛ и 
присоединился к "Трактору" за 30 млн рублей. В 11 матчах он забил 3 гола, а 
недавно подрался с Евгением Кашниковым из "Нефтехимика". Ждем его 
реванш с Николя.  
Декабрь 2018-го: обмен ударами с Гамбарделлой  
Были в карьере Мелоша и более зрелищные драки. Свой второй сезон в АХЛ 
он проводил за "Колорадо", в 55 матчах регулярки набрав 21 (6+15) очков и 
впервые сыграв в плей-офф, где в 4 матчах добавил 2 ассиста. 22 декабря 
2018-го была над "Бэйкерсфилдом". К концу второго периода счет был 2:2, 
команды успели набрать 6 нарушений, а также обменяться штрафами за 
неспортивное поведение. В третьем периоде градус возрос.  
В середине отрезка форвард соперников Джо Гамбарделла срубил подножкой 
уехавшего за ворота и укрывавшего шайбу голкипера, что без внимания не смог 
оставить Николя. Небольшая перепалка, и игроки скинули краги и начали 
обмениваться быстрыми ударами. После двоечки Мелоша шлемы слетели с 
обоих. Из-за разницы в габаритах Гамбарделла выглядел заметно резче, и под 
конец он провел пару точных ударов по корпусу. Николя же выглядел более 
измотанным и под конец уже пытался, скорее, удерживать оппонента, а затем 
их разняли. Выиграло в итоге "Колорадо", но уже в серии буллитов.  
Гамбарделла провел лишь 15 матчей в НХЛ за "Эдмонтон", а сейчас 
продолжает играть в АХЛ. "Колорадо" в том сезоне зашли в плей-офф с 
четвертого места в дивизионе, но уже в первом раунде уступили в четырех 
матчах все тому же "Бэйкерсфилду".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288869 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

СДК 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Трансферы клубов 
 

"Авангард" заключил контракт с талантливым нападающим (РИА 
ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 30 октября 2023) 
"Авангард" заключил контракт с талантливым нападающим  
 Свой первый профессиональный контракт подписал юный нападающий Даниил 
Моружов. Он может дебютировать за "Омских Ястребов" даже сегодня.  
hawk.ru  
"Авангард" заключил первый профессиональный контракт с воспитанником 
своей же Академии Даниилом Моружовым. Как сообщили в пресс-службе клуба, 
соглашение с нападающим 2006 года рождения рассчитано на три года. 
Стоит сказать, что в прошлом сезоне Моружов сыграл за "Авангард"-2006" 36 
матчей и набрал 26 (15+11) очков. В текущем сезоне в первенстве ЮХЛ за 
"Ястребов" нападающий провел 10 игр, набрал 17 (12+5) очков, заработал 
показатель полезности "+13". 
Не исключено, что Даниил Моружов уже сегодня дебютируют за команду 
"Омские Ястребы", которая сыграет в Магнитогорске против "Стальных Лисов".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288869
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К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Сахалинские Акулы" провели гала-матч и приняли участие в проекте 
"Коньки в школу" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 29 
октября 2023) 

Акции дальневосточной команды в октябре.  
"Сахалинские Акулы" отметили начало длинной домашней серии в октябре 
гала-матчем, в которой сыграли против сборной Сахалинской области. Ворота 
сборной поочередно защищали вратари команды МХЛ Станислав Корнеев и 
Никита Прокофьев, в поле играли пять игроков "Акул" Валерий Удалов, Павел 
Романов, Андрей Романченко, Дмитрий Богданов и Александр Хмиль. В 
перерывах болельщиков ждали конкурсы с призами, а игроки сахалинской 
команды соревновались в конкурсах мастерства. Матч завершился со счетом 
10:5 в пользу "Сахалинских Акул". После финальной сирены все болельщики, 
посетившие "Арену-Сити" могли выйти на лед и сфотографироваться с 
игроками.  
На следующий день после гала-матча воспитанники сахалинского хоккея 
Вячеслав Перелыгин, Валерий Удалов, Никита Радченко и Дмитрий Богданов 
провели мастер-класс для участников проекта "Коньки в школу", который 
существует с 2018 года.  
Классный проект "Коньки в школу", здорово, что он набирает обороты в Южно-
Сахалинске. Отлично покатались с ребятами из местных школ, пообщались, 
сделали фото и пригласили их на предстоящие домашние матчи.  
 Вячеслав Перелыгин, нападающий "Сахалинских Акул"  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1047984/ 

К заголовкам сообщений 

"Локо-76" и "Спутник" повторили рекорд по самой длинной серии бросков 
в истории МХЛ (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 29 
октября 2023) 

Соперникам понадобилось 34 попытки.  
В матче OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ между "Локо-76" и 
"Спутником" основное и дополнительное время завершились со счетом 3:3. В 
серии бросков командам понадобилось сделать 34 попытки на двоих, чтобы 
определить победителя. При этом счет в серии до решающего броска Максима 
Михайлова был 1:1. Вратарь альметьевской команды Михаил Коновалов к 50 
отраженным броскам по ходу основного времени и овертайма добавил десять 
сэйвов в серии бросков.  
Этот результат является повторением ситуации, которая произошла 12 декабря 
2014 года. Тогда "Авто" и "Тюменский Легион" пробили 34 буллита при счете 
4:4, тюменцы добились победы. На третьем месте - матч "СКА-1946" и 
"Алмаза", который состоялся 27 сентября 2017 года. Тогда для определения 
победителя понадобилась серия из 30 бросков, в которой победили 
череповчане.  
По 28 попыток понадобилось в трех случаях. Бердский "Кристалл" в феврале 
2015 года обыграл "Чайку", "Тайфун" 6 ноября 2020 года вырвал победу у 

https://www.omskinform.ru/news/183345
https://mhl.khl.ru/news/20084/1047984/


 

 

"Красной Армии", петербургские динамовцы 25 декабря 2021 года одолели в 
дерби "СКА-1946".  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1047983/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Мария Баталова: "Папа сказал, что позанимаюсь два месяца, в итоге 
прошло уже 20 лет" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 
октября 2023) 
Защитник "Агидели" Мария Баталова - единственная, кто поднимал над головой 
Кубок ЖХЛ пять раз. В интервью хоккеистка рассказала о первых шагах на 
коньках, мечте папы и работе тренером. 
- Сколько лет вы занимаетесь хоккеем?  
 - Играю, получается, уже 20 лет. Я начала с семи, папа привел меня в хоккей. 
Он сам играл, но ему, к сожалению, запретили родители: не такая надежная 
форма была и размеров не было так много. Они за него переживали, отдали в 
музыкалку. Он хотел сделать хоккеиста из моего старшего брата. Мы пришли 
на наш первый лед, папа научил нас кататься, и брат, к сожалению, сломал 
ногу. Он не совсем спортсмен, человек другого направления, а меня очень 
зацепило. Я каталась в коньках 42-го размера: несколько носков надеваешь, 
затягиваешь потуже, чтобы было удобно. Мне очень понравилось. Мы в первом 
классе прямо на уроке физкультуры ходили на лед, я каталась лучше всех. 
Тренер заметил и пригласил заниматься - в тот год у нас в Тюмени набирали 
женскую хоккейную команду.  
- Как отреагировали родители?  
 - На самом деле папа сначала не думал, что мне это так понравится. Он сам 
играл и хотел сына-хоккеиста, а тут получилось все наоборот, и были такие 
моменты, что он меня отговаривал. И, как я потом еще узнала, он сказал маме: 
"Да ладно, сейчас два месяца позанимается и закончит". В итоге прошло уже 20 
лет, как я занимаюсь хоккеем.  
Были сложные моменты, когда нужно идти на учебу после выездов. Мы 
участвовали в чемпионате России среди мальчиков во второй группе. Было 
тяжело, но могу сказать, что школу я никогда не забрасывала, училась я, в 
принципе, хорошо. Так что удавалось совмещать, было хорошее расписание: 
заканчивались все уроки, я приходила домой, кушала и ехала на тренировку.  
- Есть ли прозвище?  
 - В команде меня называют Батей. У меня фамилия Баталова, ну и 
сокращенно, для того чтобы на льду было удобнее кричать. Я скажу, что в 
каждой команде есть хоккеистки, у которых длинные имена. Это тяжело, а тут 
Батя, Оля, Мороз, Бэби...  
- С какими хоккеистами вы бы хотели пообщаться?  
 - Наверное, больше с игроками мужской НХЛ. С нашими ребятами - можно 
выделить защитника Сергачева и Орлова также. У нас, к сожалению, не 
разрешены силовые приемы, можно было бы у них узнать. А так больше по 
нападающим - тот же Макдэвид. Я думаю, любой из играющих в хоккей хотел 
бы с ним пообщаться, что-нибудь спросить: его подход к тренировкам, как он 
занимается, как готовится. Это достаточно интересно. Ну и, я думаю, 
Маккиннон. Это те эталоны игроков, у которых все хотели бы чему-то 
научиться.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1047983/


 

 

- Как вы проводите свободное время?  
 - Помимо хоккея таких увлечений нет, но я учусь на тренера по физподготовке, 
далее планирую в Высшую школу тренеров. И, в принципе, это занимает все 
время. Читаю книги по физиологии организма, биомеханике мышц. Мне 
интересно развиваться в этом направлении.  
- Какие планы на будущее?  
 - Я бы хотела видеть себя тренером. Мне это нравится - обучать, особенно в 
последние годы я пришла к тому, что мне больше нравится в тренажерном зале 
показывать упражнения, объяснять. Ну и хоккейным тренером хотелось бы 
попробовать, но я понимаю всю сложность работы именно с детьми. Каждому 
тренеру нужно начинать с детей, а затем продвигаться по карьерной лестнице. 
И больше меня, наверное, пугает работа с детьми - организовать их, они же все 
шаляй-валяй еще в этом возрасте. Поэтому, я думаю, это будет тяжело, и у 
меня больше ушло все в сторону физподготовки.  
- Три лучших качества.  
 - Целеустремленность, трудолюбие. И профессионализм, наверное.  
- Какие качества ты цените в других людях?  
 - Чувство юмора. Мне кажется, это самое главное. Это и в команде очень 
заметно, когда начинаешь общаться: если чувство юмора есть - точно вольется 
в коллектив.  
- Ваш девиз по жизни.  
 - Особого девиза нет. Есть просто какие-то свои правила. Поступай с людьми 
так же, как хотел бы, чтобы поступали с тобой.  

https://www.khl.ru/news/2023/10/29/522079.html 

К заголовкам сообщений 

Перенос дат и времени проведения матчей в Челябинске (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 29 октября 2023) 

Женская хоккейная лига сообщает о переносе дат и времени проведения 
матчей.  
Матчи №103, №107 и №111 между командами "Белые Медведицы" и "Динамо-
Нева", назначенные на 3, 4 и 6 января 2024 года, состоятся на 5, 7 и 8 декабря 
2023 года в 12:00 мск.  

https://whl.khl.ru/news/20048/1046646/ 

К заголовкам сообщений 

Лучшие игроки шестого тура ЖХЛ сезона 2023/2024 (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru), Москва, 29 октября 2023) 
WHL.KHL.RU представляет лучших игроков шестого тура чемпионата Женской 
хоккейной лиги.  
Лучший вратарь 
 Мария Сорокина, "Торнадо" 
Голкипер провела три матча домашней серии против "Белых Медведиц", два из 
которых сыграла "на ноль". За три матча Сорокина отразила 66 бросков по 
своим воротам (это 97,4%), коэффициент надежности составил 0,67.  
После шести туров "Торнадо" располагается на шестом месте в турнирной 
таблице. У команды 20 очков в 15 играх.  
Лучший защитник 
 Ангелина Махмутова, "Агидель" 
19-летняя хоккеистка отличилась в каждом матче против "7.62". Во второй 
встреча Махмутова оформила первый в карьере хет-трик, став одним из восьми 
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защитников в истории Лиги, кто отличался три и более раз в одном матче. 
Всего за противостояние с воскресенками она заработала 6 (5+1) очков, 
нанесла восемь бросков по воротам, трижды получила малый штраф.  
"Агидель" перед паузой в чемпионате расположилась на втором мете. У 
команды после 18 матчей 45 очков, уфимки отстают от лидирующего "Торпедо" 
на четыре балла.  
Лучший нападающий 
 Вероника Коржакова, "Агидель" 
Самым результативным ля нападающего стал второй матча против "7.62", в 
нем хоккеистка заработала пять очков. Всего за три встречи она набрала 8 
(2+6) очков при показателе полезности "+4". Всего нападающий нанесла десять 
бросков в сторону ворот соперника.  
Лучший новичок 
 Дарья Пурдышова, "Динамо-Нева" 
Дебютантка ЖХЛ провела в сезоне 2023/2024 пять матчей. Она выходила на 
лед против "Торпедо", "Белых Медведиц" и СКСО. В шестом туре она приняла 
участие в двух встречах. Во второй игре против екатеринбуржской команды 
хоккеистка забросила первую шайбу в Лиге.  
"Динамо-Нева" после 15 матчей имеет в активе 27 очков и занимает третье 
место.  

https://whl.khl.ru/news/20046/1046645/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк о Суперсерии-1972: "Прихлопнули канадцев очень сильно. Они 
думали, будет легкая прогулка. Стояли без зубов, лохматые: "Мы вас 
сырыми съедим, ребята" (Sports.ru, Москва, 29 октября 2023) 
Владислав Третьяк поделился воспоминаниями о Суперсерии-1972 с Канадой.  
- Как вы им не треснули в лоб, этим нечестным канадцам, которые так играли, 
так пытались всех вас задеть, подставить, спровоцировать? Как вы их не 
прихлопнули?  
- Прихлопнули очень сильно. Сколько хоккей будет, всегда будут вспоминать 
игры 72-го, как самые выдающиеся матчи в хоккее. 8 матчей. 
Спасибо Тарасову, который все время вызывал на этот бой, на эту Суперсерию 
канадцев. И вот эти матчи состоялись. 
Мы летели как на экзамен. Экзамен был для нас очень важен. Потому что мы 
не только представляли советский хоккей, мы представляли всю Европу. 
Потому что мы чемпионы мира, по нам судили, что за хоккей любительский. 
Когда в самолете летели, мы мало говорили, готовились как к самому главному 
спортивному сражению. 
Когда прилетели в Канаду - шикарная гостиница, вечером банкет, все красиво, 
фигуры изо льда. Мы никогда не были в такой атмосфере хоккейной. Это 
профессиональный хоккей. Канадцы улыбаются, на нас внимания не обращают, 
будто мальчики для битья пришли. А мы такие, как ежики, ждем, что же будет 
завтра. Никто не знал, кроме канадцев. Они думали, что будет легкая прогулка. 
Когда мы пришли уже на стадион, 18 тысяч. Я вспоминаю момент, когда перед 
выходом нам тренер говорит: "Ребят, присели перед дорожкой". И когда мы 
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сели, стакан с водой так: ту-ту-ту-ту-ту-ту. Это канадцы вышли на площадку и 
так публика аплодировала. У меня прямо сейчас мороз по коже. Думал: 
"Господи, куда мы идем? Что будет с нами? Или будет слава, или позор". 
А когда стали представлять канадцев - они напротив стояли без зубов, 
лохматые. Они говорят: "Мы вас сырыми съедим, ребята". Там в газетах 
писали. 
Там коробка маленькая, мы не привыкли в такой играть, у нас широкая, у нас 
убежать от канадцев можно, а там не убежишь, как в мышеловке. Мне первый 
гол забивают на 30-й секунде. Подъезжает Фил Эспозито, говорит: "Мальчик, у 
тебя все впереди". И мы думаем: "Ничего себе, 250 миллионов в Советском 
Союзе уже говорят: "Зачем поехали? Кто как там играет? Этого не взяли". У нас 
сразу кости начали перемалывать. 
Но потом мы стали играть в свою игру. Самое важное, что в нашей команде 
были лидеры - Харламов, Михайлов, Якушев, которые повели за собой. 
- Они реально били вас?  
- У них хоккей такой, грубый. Они очень сильно били. У нас очень много травм 
получили хоккеисты. Это хоккей, мы понимаем, но к такой жесткости не 
привыкли, которая там была. 
За счет трудолюбия, паса, дисциплины мы смогли первую игру выиграть 7:3, - 
сказал экс-вратарь сборной СССР и ЦСКА, а ныне президент ФХР Владислав 
Третьяк в эфире телеканала "Россия".  

https://www.sports.ru/hockey/1115598624-tretyak-o-superserii-1972-prixlopnuli-
kanadczev-ochen-silno-oni-dumali.html 

К заголовкам сообщений 

Владислав Третьяк: "Брежнев меня взасос поцеловал, до сих пор не 
моюсь. Он любил целоваться, очень болел за хоккей. В 81-м мы выиграли 
Кубок Канады, купили ему клюшечки, кепочки, сувениры, шайбочку" 
(Sports.ru, Москва, 29 октября 2023) 
Владислав Третьяк поделился воспоминаниями о встрече с Леонидом 
Брежневым.  
- Брежнев вас после игр в Канаде не принимал?  
- Нет. Он принимал после Олимпиады, когда мы ордена получали. Как правило, 
давали ордена за Олимпийские игры. Единственный случай за чемпионат мира 
был в 1978 году, когда мы в Праге первую игру проиграли. Последний матч нам 
надо было выиграть с разницей в 2 шайбы. 
В это время Леонид Ильич был в Западной Германии. Ему сказали: "Вы хотите 
в театр? Что-то посмотреть?" А он: "Я хочу хоккей посмотреть. Наши играют 
против чехов". И мы выигрываем 3:1. 
Брежнев приходит на политбюро и говорит: "С победой вас всех". Все думают: 
"Не воюем, какая победа?" - "Да наши хоккеисты вчера выиграли в Праге! Такие 
молодцы. Они заслуживают орденов Ленина, "Знак Почета" и "Дружбы 
народов". Вот как сказал, так и дали. 
Он очень болел за хоккей. Ему эмоции нравились, все, что творилось. Он вот и 
72-м на хоккее был. Но один момент был... В 81-м мы выиграли Кубок Канады. 
Канадцев обыграли 8:1 в финале. Мы ему купили клюшечки, кепочки, сувениры, 
шайбочку. Думали, как ему вручить. И вот идет Приз "Известий". Первый матч 
мы играем с финнами, а у Леонида Ильича день рождения. 
Я сижу, первый матч, мы 1:2 проигрываем. Прибегает министр спорта, говорит: 
"Так. Капитан команды Макаров и комсорг Третьяк, быстро идем Брежневу 
вручать подарки". 
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Мы бежали к нему в его ложу в "Лужниках". Там стол, шампанское, конфеты. И 
мне говорят: "Ты будешь Брежневу вручать". Подхожу: "Дорогой Леонид 
Ильич"... Он меня взасос поцеловал. До сих пор не моюсь. Он так любил 
целоваться, - сказал экс-вратарь сборной СССР и ЦСКА, а ныне президент ФХР 
Владислав Третьяк в эфире телеканала "Россия".  

https://www.sports.ru/hockey/1115597742-vladislav-tretyak-brezhnev-menya-vzasos-
poczeloval-do-six-por-ne-moyus.html 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Сборная России по хоккею 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
"Когда видишь на груди герб России, хочется показать лучшие качества" - 
хоккеист молодежной сборной Квочко (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 
октября 2023) 
Нападающий Илья Квочко рассказал "Матч ТВ", что вызов в молодежную 
сборную России автоматически подразумевает серьезный настрой вне 
зависимости от уровня соперников. 
Сборная России с 3 по 6 ноября примет участие в международном турнире 
"Лига Ставок Кубок Будущего" в Санкт-Петербурге. Соперниками команды 
Николая Воеводина станут сборные Белоруссии, Казахстана, а также 
юниорская сборная России U-18. 
 - Расскажите, как проходит подготовка к турниру?  
 - Подготовка проходит хорошо. Команда тренируется, отдыхает, в общем, все 
идет по плану. Пока знакомимся друг с другом. 
 - Какие цели ставите себе на турнир?  
 - Хочу показать хорошую качественную игру, поиграть с новыми партнерами и 
научиться чему-то, что не умел раньше. Мы хотим побеждать за счет 
сплоченности и правильных действий на льду. 
 - Белоруссия и Казахстан пока далеко не сильнейшие сборные. Как грамотно 
настроиться на матчи с этими командами?  
 - Когда играешь за сборную России, ты обязан выкладываться на сто 
процентов и играть на пределе своих возможностей. Приятно, когда видишь на 
груди герб России - сразу хочется показать свои лучшие качества. Ждем 
аншлагов и поддержки от болельщиков. 
 - В силу политической обстановки вам не удастся сыграть на МЧМ, какие 
эмоции из-за этого?  
 - Хотелось сыграть на молодежном чемпионате мира, но от нас ничего не 
зависит, поэтому играем там, где нам дают это делать, - заявил "Матч ТВ" 
Квочко. 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1970572_Kogda_vidish_na_grudi_gerb_R
ossii_khochetsa_pokazat_luchshije_kachestva__khokkeist_molodezhnoj_sbornoj_Kv
ochko 

К заголовкам сообщений 

Женская сборная России по хоккею 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Экс-нападающий "Салавата" и "Локомотива" Картаев подписал контракт с 
"Югрой" (Чемпионат.com, Москва, 29 октября 2023) 
Нападающий Владислав Картаев подписал соглашение с "Югрой", сообщает 
прес-сслужба ханты-мансийского клуба. 
В послужном списке игрока 542 матча в КХЛ за "Салават Юлаев", где он провел 
последние четыре сезона, "Локомотив" и новокузнецкий "Металлург". Суммарно 
Владислав в КХЛ набрал 117 очков - забросил 51 шайбу и отдал 66 
результативных передач. 
В ВХЛ Картаев выступал за "Дизель" и "Локомотив". На его счету 52 игры, в 
которых форвард забросил 10 шайб и отдал восемь результативных передач.  

https://www.championat.com/hockey/news-5298574-eks-napadayuschij-salavata-i-
lokomotiva-kartaev-podpisal-kontrakt-s-yugroj.html 

К заголовкам сообщений 

Уезжал из России в Америку со скандалом, а теперь может вернуться! 
Какие шансы увидеть Чинахова в "Авангарде" (Sport24.ru, Москва, 29 
октября 2023) 
Об аренде в этом сезоне стоит забыть.  
Последний год точно не хочет вспоминать. После неплохого дебютного сезона 
в НХЛ у российского нападающего начались большие проблемы в Северной 
Америке. Прошлый сезон он начал в основе "Коламбуса", однако в декабре 
получил серьезную травму и после этого в лучшую лигу мира так и не вернулся. 
Теперь появилась информация, что форвард может вернуться в "Авангард".  
"Авангард" хочет вернуть в аренду Чинахова, однако переговоров с 
"Коламбусом" не ведется. Но вообще все клубы хотят вернуть своих 
воспитанников", - прокомментировал ТАСС агент игрока Шуми Бабаев инсайд 
журналиста Михаила Зислиса.  
Чинахов - воспитанник "Авангарда". Хоккеист из Омска заявил о себе в сезоне 
2020/21, когда пробился в основу команды Боба Хартли, выиграл Кубок 
Гагарина, набрав в 19 лет 7 очков в 21 матче в плей-офф. Родной клуб Егор 
покинул со скандалом - подписал соглашение с "Коламбусом", а его агент и 
представили "ястребов" в прессе обменялись обвинениями. Впрочем, уже 
спустя год историю забыли, и сам игрок говорил, что свой уход не считает 
некрасивым. В интервью Чинахов всегда подчеркивал, что с теплотой 
относится к "Авангарду" и готов в будущем сыграть за него, но в настоящий 
момент хочет продолжить карьеру в НХЛ.  
Этим летом у него закончился контракт-новичка с "Блю Джекетс", однако даже 
до разговоров о возможном возвращении дело не дошло - еще в апреле, до 
окончания регулярного чемпионата, россиянин продлил соглашение с 
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американским клубом. Причем, на очень скромные условия - один год и $800 
тыс. В тот момент Чинахов играл в АХЛ, куда его отправили набирать форму 
после растяжения связок голеностопа (он пропустил два месяца сезона). После 
этого повреждения у него возникли небольшие проблемы со здоровьем уже 
будучи в фарм-клубе. Сезон, который начинался многообещающе (5 очков в 7 
матчах на старте), в итоге получился провальным. У "Коламбуса" вообще было 
много травм, так что еще в первой половине чемпионата стало понятно, что о 
плей-офф можно забыть.  
Старт этого сезона тоже не задался. Чинахов пропустил всю предсезонку из-за 
проблем со спиной. С начала регулярного чемпионата "Жакеты" поместили 
игрока в список травмированных и только несколько дней назад вывел его 
оттуда. Набирать форму Егора отправили в "Кливленд". В АХЛ он уже успел 
сыграть два матча, во втором отметился голом. Хоккеист давно не играл и 
нуждается в наборе игрового тонуса - все это вопрос времени. Так может ли он 
из фарм-клуба поехать в "Авангард"?  
Есть большие сомнения, что "Коламбус" захочет сейчас отдавать своего игрока. 
И это несмотря на то, что "Блю Джекетс" относительно неплохо для себя 
стартовали. Правда, сейчас у команды идет серия поражений из трех матчей. 
Паскаль Венсен, экстренно назначенный после ухода Майка Бэбкока, уже 
ротирует состав. В последней игре в запас был отправлен Кирилл Марченко, 
который никак не может забить в этом сезоне. "Коламбусу" будет объективно 
сложно бороться за плей-офф, в клубе продолжат прошлогоднюю практику 
проверки молодежи. Уже несколько человек из АХЛ подняли, в том числе 
Дмитрия Воронкова. Свой шанс должен получить и Чинахов. В прошлом году он 
конкурировал за место в составе как раз с Марченко.  
С трудом верится, что сам Егор сейчас захочет возвращаться в Омске. Травмы 
мешали ему проявить себя в НХЛ, последнего слова в лучшей лиге мира он 
точно не сказал. И если он уже и задумается об отъезде из Америки, так это по 
окончании нынешнего контракта. Сидеть в АХЛ в лучшие годы своей карьеры - 
точно не оптимальное решение. Но уезжать, не зацепившись за шанс, тоже 
ошибка. Самым логичным для Чинахова будет закончить сезон за океаном, а 
уже летом принимать решение, исходя из итогов хоккейного года. В "Авангарде" 
ждать его будут.  

https://sport24.ru/hockey/article-uyezzhal-iz-rossii-v-ameriku-so-skandalom-a-teper-
mozhet-vernutsya-kakiye-shansy-uvidet-chinakhova-v-avangarde 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Последняя выдающаяся тройка "Спартака" (Континентальная хоккейная 
лига (khl.ru), Москва, 29 октября 2023) 
В октябре "Спартак" одержал серию побед и возглавил турнирную таблицу. 
Синхронно с этим ударная тройка "Спартака" в полном составе лидировала в 
списке лучших бомбардиров. Последний раз нечто подобное случалось более 
тридцати лет назад.  
С середины 1980-х "Спартак" переживал смену поколений. В течение 
нескольких лет завершили карьеру легендарные игроки - Сергей Капустин, 
Виктор Тюменев, Виктор Шалимов, Сергей Шепелев, ушел в "Крылья Советов" 
Александр Кожевников. Столь серьезные кадровые потери не могли не 
сказаться на игре и результатах. В 1985 году красно-белые заняли лишь пятое 
место, впервые за много лет оказавшись за чертой призеров. В 1987 - седьмое, 
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затем пятое, и вновь седьмое. Необходимо было что-то менять, потому 
сменили тренера: Бориса Майорова на его многолетнего помощника, 
Александра Якушева. Именно Александру Сергеевичу удалось создать 
последнюю в советской истории ударную тройку "Спартака".  
В 1989 году стараниями Якушева в "Спартак" перешли Герман Волгин, Николай 
Борщевский (оба из московского "Динамо") и Сергей Бушмелев (из "Салавата 
Юлаева"). Отдельно нужно остановится на Борщевском, которому к тому 
времени было 24 года. На протяжении шести сезонов он считался 
перспективным, но на первые роли выйти так и не получилось, потому перед 
ним маячила реальная перспектива статус перспективного утратить. Александр 
Сергеевич поверил в Борщевского, и не прогадал.  
Сезон 1989/1990 ушел у Якушева на эксперименты и поиск оптимальных 
сочетаний. В частности, Борщевского он определил к центру Игорю Болдину ; 
третьим нападающим сначала попробовал Алексея Саломатина, затем 
Виталия Прохорова. У нового звена игра вроде бы пошла, по крайней мере, 
очки регулярно набирались. "Спартаку" даже удалось в октябре обыграть 
лидеров - "Динамо" (4:3) и ЦСКА (5:2). Но в целом игра стабильностью не 
отличалась - ни отдельных хоккеистов, ни всей команды. Якушев продолжил 
эксперименты, в частности заменил Прохорова на Бушмелева, последние два 
сезона выступавшего в Первой лиге. Получилось органично, о чем 
свидетельствует личная статистика. Бушмелев набрал 24 очка в 39 матчах, что 
для хоккеиста, перешедшего из дивизиона ниже - отличный результат. 
Показатели Болдина улучшились двукратно (31 очко после 16 годом ранее), а 
Борщевского - почти в три раза (42 очка против 15).  
Но командный результат по прежнему отсутствовал, и даже ухудшился: 
"Спартак" занял уже восьмое место.  
Вдобавок ко всему к следующему сезону в "Спартаке" распалась ведущая 
тройка, которую составляли Алексей Ткачук, Юрий Шипицын и Игорь Мишуков - 
так как Мишуков уехал в Норвегию. Якушев попробовал создать три примерно 
равных звена (для того времени это было большой редкостью), одно из которых 
- болдинское - было уже сложившимся. В ноябре Александр Сергеевич перевел 
Бушмелева к Волгину и Александру Баркову, а к Болдину и Борщевскому 
вернул Прохорова. С учетом тройки Шипицына, где место Мишукова занял 
Саломатин, действительно получилось три ровных звена, но все же "болдинцы" 
- номинально вторые - выделялись больше. Благодаря, в первую очередь, 
именно им, "Спартак" в 1991 году вернулся на пьедестал и завоевал серебро, а 
в следующем сезоне - бронзу. Тогда же вся тройка отправилась на олимпиаду, 
и была там одной из лучших. Гол в ворота канадцев, который в итоге стал 
победным в финале, забил Болдин с передач Борщевского и Прохорова. Но это 
уже совсем другая история.  

https://www.khl.ru/news/2023/10/29/522078.html 

К заголовкам сообщений 

Омские рокеры выступят перед матчем "Авангарда" с "Динамо" 
(Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 29 октября 2023) 
Зажигать болельщиков на G-Drive Арене в рамках домашней рок-серии будет 
группа D.U.D.E.S.  
Сегодня омский "Авангард" принимает на G-Drive Арене минское "Динамо". Эти 
домашние матчи проходят в рамках рок-серии, которая продолжится с участием 
омских рокеров. Как сообщает паблик омского хоккейного клуба, в фойе перед 
матчем будут выступать группа D.U.D.E.S. В ее составе играет давний 

https://www.khl.ru/news/2023/10/29/522078.html


 

 

болельщик "Авангарда" Александр Непомнящих. Омичей пригласили 
поддержать ребят на сцене самой крутой Арены страны. Также сегодня 
болельщики смогут взять автограф и пообщаться с легендарным хоккеистом 
Максимом Сушинским, много лет выступавшего за "Авангард".Автограф-сессия 
пройдет в ЭКСПО с 15:40 до 16:30.  

https://omskgazzeta.ru/all-news/omskie-rokery-vystupjat-pered-matchem-avangarda-
s-dinamo/ 

К заголовкам сообщений 

"Чтобы такого не было, нужно вводить ошейники или придумывать 
другую защиту шеи" - Щитов о смерти экс-игрока НХЛ Джонсона (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 29 октября 2023) 

Бывший защитник клубов КХЛ Никита Щитов после новостей о смерти экс-
хоккеиста НХЛ Адама Джонсона заявил "Матч ТВ", что в хоккее нужно вводить 
защиту шеи, чтобы избежать таких инцидентов. 
Ранее издание Daily Mail сообщило, что бывший хоккеист "Питтсбург Пингвинз" 
Джонсон скончался в результате пореза шеи коньком во время матча в 
Великобритании. Инцидент случился во время субботнего матча Кубка вызова 
между "Шеффилд Стилерс" и "Ноттингем Пантерз", за который выступал 
Джонсон. Встреча в Шеффилде была прервана во втором периоде, когда 29-
летний хоккеист получил порез горла коньком. Джонсон был отправлен в 
местную больницу, но врачам не удалось его спасти. 
 - На моей памяти, к счастью, таких случаев не было. Ребята, бывало, резали 
запястья. Хоккей - экстремальный вид спорта, мне попадало коньком в лицо, 
разрезало кожу. Чтобы таких случаев не было, надо вводить ошейники, как в 
детском хоккее, или придумывать другую защиту шеи. Это нужно делать 
обязательно.Хочется жить, радовать свою семью, болельщиков. Очень не 
хочется, чтобы игра в хоккей приводила к фатальным исходам. Но в то же 
время никто не застрахован. Можно и головой сильно о борт удариться, и 
шайба может убить, потому что летит с огромной скоростью, - сказал Щитов 
"Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1970641_Chtoby_takogo_ne_bylo_nuzhn
o_vvodit_oshejniki_ili_pridumyvat_druguju_zashhitu_shei__Shhitov_o_smerti_eksigr
oka_NKhL_Dzhonsona 

К заголовкам сообщений 

"Я потеряла половину своего сердца". Экс-игроку "Питтсбурга" 
перерезали горло коньком во время матча (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
29 октября 2023) 

Страшная трагедия произошла в чемпионате Великобритании по хоккею. 29-
летний американский форвард Адам Джонсон погиб во время матча 
"Ноттингем" - "Шеффилд" - ему перерезали шею коньком в результате 
случайного удара. Мать игрока безутешна: "Я потеряла половину своего 
сердца".  
Скорая помощь приехала только по вызову 
Адам Джонсон не был большой звездой хоккея. Его не выбирали на драфте 
НХЛ, но он старался, пробиваясь наверх через университетские лиги. Провел 
сезон 2017-18 в АХЛ, играя за "Уилкс-Бэрри", и набрал 31 (11+20) очко в 70 
матчах. 
Его заметили в НХЛ и следующие два сезона поднимали в основу "Питтсбурга", 
где он провел шесть и семь матчей в чемпионате. Правда, там не пошло, и 
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Джонсон набрал 4 (1+3) очка. Но в АХЛ он себя показывал. Потом уехал в 
чемпионат Швеции, затем было первенство Германии. А в этом сезоне он играл 
в чемпионате Англии, причем набирал очко за матч (4+3 в семи) и был на очень 
хорошем счету, став любимцем болельщиков клуба "Ноттингем Пантерс". 
В субботу "Пантеры" проводили матч против "Шеффилда". На игре, между 
прочим, собралось 8000 болельщиков. Посещаемость уровня КХЛ. 
И вот в одном из эпизодов Джонсон столкнулся с соперником, который падал и 
попал ему коньком по шее. Такие случаи в хоккее всегда опасны. Можно 
вспомнить, как в 1989 году голкипер "Баффало" Клинт Маларчук пострадал в 
такой же ситуации. Ему коньком перерезало артерию, и кровь фонтаном 
хлынула на лед. Но тогда жизнь хоккеисту оперативно спасли врачи. А теперь... 
Один из очевидцев рассказал, что после травмы горла Джонсон попытался 
вернуться на коньках к своей команде. Но упал, не дойдя до скамейки 
запасных, что вызвало панику среди игроков и медиков, которые бросились на 
помощь пострадавшей звезде. 
То есть клубные врачи оказались неопытными, и в этой ситуации растерялись. 
Как сообщила служба скорой помощи Йоркшира, к ним вызов поступил 
примерно в 20:21 вечера, после чего на арену были направлены две машины 
"скорой помощи" и врач реанимации, а один человек был доставлен в 
больницу. 
Но спасти Джонсона так и не удалось. 
Матчи чемпионата Англии остановлены 
Уже из отчета в британских СМИ можно сделать два главных вывода. Во-
первых, врачи хоккейных клубов чемпионата Англии оказались не готовы к 
такой ситуации. Во-вторых, на Utilita Arena Sheffield не оказалось машин "скорой 
помощи" и реанимации, что считается обязательным для КХЛ. В нашей лиге 
уже был такой трагический опыт, когда в октябре 2008 года из жизни ушел 
Алексей Черепанов. Молодой форвард "Авангарда" получил сердечный приступ 
прямо во время матча в Чехове против "Витязя", а там не оказалось 
необходимого медоборудования. 
Травма Адама Джонсона выглядела так ужасно, что матч "Ноттингема" и 
"Шеффилда" пришлось остановить, а шокированные болельщики ушли с арены 
в слезах. Их попросили покинуть стадион, а тело хоккеиста быстро скрыли от 
публики. 
Мать погибшего игрока Кари в воскресенье утром поделилась в социальных 
сетях своей душевной болью: "Я потеряла половину своего сердца". 
"Ноттингем" выпустил официальное заявление, что "все опустошены этой 
новостью" и "мы отдаем дань уважения замечательному товарищу по команде 
и невероятному человеку, у которого была вся жизнь впереди". 
А представители чемпионата Англии заявили, что у них "разрывается сердце от 
этих трагических новостей, а все воскресные матчи будут отложены", - в 
британском хоккее объявлен день траура. 
Убитые горем фанаты выкладывают в социальные сети свои соболезнования 
звезде, используя хэштег "sticksoutfor47" - под номером 47 играл Джонсон. 
Хоккеист играл без защиты шеи 
"Это было ужасно. Люди плакали и теряли сознание", - рассказывали 
потрясенные зрители. А в эфире британского телевидения показывали 
тяжелые кадры, которые крутили снова и снова. Вот игрок "Шеффилда" 
пытается остановить одного из хоккеистов "Ноттингема". Вот он падает, и нога 
взлетает выше головы. Вот по трагическому стечению обстоятельств рядом 
оказывается Джонсон, которому конек прилетает прямо в шею. 



 

 

Да, в хоккее используют защиту шеи, и это обычная, хотя и не всегда 
обязательная, амуниция. Так, взрослые могут ее и не носить. Вот у Джонсона 
ее не было. Но и такая защита могла не спасти, если бы удар пришелся в 
определенное место. 
Тут уже судьба... 
Но организаторам матчей чемпионата Англии по хоккею нужно изучить этот 
трагический опыт, чтобы сделать выводы. Как кажется со стороны, 
безопасность у них в этой истории была не на высоте.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1970637_Ja_poterala_polovinu_svojego_
serdca_Eks_igroku_Pittsburga_pererezali_gorlo_konkom_vo_vrema_matcha 

К заголовкам сообщений 

"От таких трагедий спасут только ошейники, но кто из взрослых 
согласится на это?" - Кожевников о смерти экс-игрока НХЛ Джонсона 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 октября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил "Матч ТВ", что 
смерть экс-игрока НХЛ Адама Джонсона после пореза коньком является 
огромной трагедией, и выразил мнение, как можно избежать подобных случаев 
в хоккее. 
Ранее издание Daily Mail сообщило, что бывший хоккеист "Питтсбурга" Адам 
Джонсон скончался в результате пореза шеи коньком во время матча в 
Великобритании. Инцидент случился во время субботнего матча Кубка вызова 
между "Шеффилд Стилерс" и "Ноттингем Пантерз", за который выступал 
Джонсон. Встреча в Шеффилде была прервана во втором периоде, когда 29-
летний хоккеист получил порез горла коньком. Врачам не удалось его спасти. 
 - Это трагедия, и я хочу принести соболезнования всем близким Джонсона. 
Если в детском и юношеском хоккее есть хоть какая-то защита, так называемые 
ошейники, то во взрослом... Ну, хоккей остается жесткой игрой, уже не такой как 
в наше время, но все же. Это огромная трагедия. 
 - У вас есть хоть какие-то мысли по поводу того, как можно избежать таких 
несчастных случаев?  
 - От таких трагедий спасут только ошейники. Но кто из взрослых согласится на 
это? Тут уже желание играет роль, взрослые люди. Но в молодежном, детском 
и юношеском хоккее это, безусловно есть. Закон, - сказал Кожевников "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1970636_Ot_takih_tragedij_spasut_tolko_
oshejniki_no_kto_iz_vzroslyh_soglasitsa_na_eto__Kozhevnikov_o_smerti_eksigroka
_NKhL_Dzhonsona 

Похожие сообщения (2): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 октября 2023 

 Sports.ru, Москва, 29 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Ужасная трагедия, которая лишний раз показывает, что хоккей - очень 
контактный вид спорта" - Плющев о смерти экс-игрока НХЛ Джонсона 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 октября 2023) 

Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев заявил "Матч ТВ", 
что смерть экс-игрока НХЛ Адама Джонсона от пореза шеи коньком - ужасная 
трагедия, которая лишний раз показывает, что хоккей - очень контактный вид 
спорта. 
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Ранее издание Daily Mail сообщило, что бывший Джонсон скончался в 
результате пореза шеи коньком во время матча в Великобритании. Инцидент 
случился во время субботнего матча Кубка вызова между "Шеффилд Стилерс" 
и "Ноттингем Пантерз", за который выступал Джонсон. Встреча в Шеффилде 
была прервана во втором периоде, когда 29-летний хоккеист получил порез 
горла коньком. Джонсон был отправлен в местную больницу, но врачам не 
удалось его спасти. 
 - Конечно, это ужасная трагедия, которая лишний раз показывает, что хоккей - 
это очень контактный вид спорта. В нем могут происходить подобные случаи. К 
сожалению, не всегда их можно предотвратить.На моей памяти было два 
случая. Один, когда я был в юниорской сборной СССР, мальчишке из рижского 
"Динамо" коньком попали в глаз и перевернули хрусталик. Он был 
перспективным защитником, но продолжить карьеру на высоком уровне после 
этого не сумел. Второй случай произошел с Юрием Ивановичем Моисеевым - 
он упал на пятачке и наткнулся на конек вратаря, который повредил ему сонную 
артерию. Одного миллиметра не хватило, чтобы она оказалась 
перерезана.Такие случаи происходят. Был великолепный чешский вратарь 
Владимир Дзурилла, с которым я пересекался, когда они к нам приезжали. Ему 
тоже по шее проехались коньками со стороны спины. Травма была 
тяжелейшая, но с той стороны нет таких артерий, как с лицевой стороны. 
Поэтому столь трагических последствий не было.В моей тренерской практике, к 
счастью, такого не было. Были травмы, но они не имели столь трагических 
последствий. Сказать мне тут больше нечего, кроме как принести 
родственникам Джонсона соболезнования, которые они, наверное, не услышат 
за океаном, - сказал Плющев "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1970622_Uzhasnaja_tragedija_kotoraja_li
shnij_raz_pokazyvajet_chto_khokkej__ochen_kontaktnyj_vid_sporta__Plushhev_o_s
merti_eksigroka_NKhL_Dzhonsona 

Похожие сообщения (2): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 октября 2023 

 Sports.ru, Москва, 29 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Шайба попала в голову болельщице во время матча КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 29 октября 2023) 

Шайба попала в голову болельщице во время матча КХЛ  
Во время матча регулярного чемпионата КХЛ "Нефтехимик" - "Ак Барс" шайба 
попала в голову болельщице. 
Матч прошел в воскресенье в Нижнекамске. Инцидент попал в трансляцию 
встречи. В третьем периоде шайба вылетела за пределы игровой площадки и 
попала в голову болельщице на трибунах. Игра была остановлена на несколько 
секунд, игроки были явно обеспокоены и показывали пострадавшей дорогу к 
врачам. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1970896_Shajba_popala_v_golovu_bolels
hhice_vo_vrema_matcha_KKhL 

Похожие сообщения (1): 

 News.sportbox.ru, Москва, 29 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1970622_Uzhasnaja_tragedija_kotoraja_lishnij_raz_pokazyvajet_chto_khokkej__ochen_kontaktnyj_vid_sporta__Plushhev_o_smerti_eksigroka_NKhL_Dzhonsona
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1970622_Uzhasnaja_tragedija_kotoraja_lishnij_raz_pokazyvajet_chto_khokkej__ochen_kontaktnyj_vid_sporta__Plushhev_o_smerti_eksigroka_NKhL_Dzhonsona
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1970622_Uzhasnaja_tragedija_kotoraja_lishnij_raz_pokazyvajet_chto_khokkej__ochen_kontaktnyj_vid_sporta__Plushhev_o_smerti_eksigroka_NKhL_Dzhonsona
https://allhockey.ru/news/show/494525-Pljuschev_o_smerti_Dzhonsona_uzhasnaya_tragediya_hokkej_ochen_kontaktnyj_vid_sporta
https://www.sports.ru/hockey/1115597428-plyushhev-o-smerti-adama-dzhonsona-uzhasnaya-tragediya-kotoraya-lishni.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1970896_Shajba_popala_v_golovu_bolelshhice_vo_vrema_matcha_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1970896_Shajba_popala_v_golovu_bolelshhice_vo_vrema_matcha_KKhL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1970896_Shajba_popala_v_golovu_bolelshhice_vo_vrema_matcha_KKhL
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